
пролетарии всех стран, соединяйтесь!

К Р Я С Н О Езндмя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

18 декабря— выборы народных судей

Год издания 4 4 'й  
№ 295 (11269) Суббота, 17 декабря 1950 года. Цена 20 коп.п о л н ы й  К Р А Х  К О Л О Н И А Л И З М А  Н Е М И Н У Е М 1

в борьбе против варварского колониализма миролюбивые народы одержали крупную победу: Генеральная Ассам блея Организации Объединенных Наций приняла Д Е К Л А Р А Ц И Ю  О  П Р Е Д О . С Т А В Л Е Н И И  Н Е З А В И С И М О С Т И  К О Л О Н И А Л Ь Н Ы М  С Т Р А Н А М  И  Н А Р О Д А М , проект которой был внесен 43 странами Азии ц  Африки.Советская общественность го . рячо приветствует этот важный итог «великой дискуссии», которая развернулась в стенах О О Н  по инициативе делегации Советского Сою за.В  сентябре этого года глава С о ветского правительства Н . С . Х р у . щев внес на рассмотрение Генеральной Ассамблеи Декларацию о предоставлении независимости колониальным странам и народам. Эта великая хартия свободы вскрыла перед всем миром тяжкие последствия преступного хозяйничанья колонизаторов в странах А зии, Аф рики, Латинской А м ерики; показала всю несостоятель. ность утверждений, будто народы, оказавшиеся в колониальном ярме, «не способны» управлять своими странами: разоблачила манев. ры современных колонизаторов; дала яркую картину борьбы наро. л. дов за национальную независи- ‘ мость и призвала к  безотлагательной ликвидации колониального режима во всех его формах и проявлениях.« В С Е М  Д О Л Ж Н О  Б Ы Т Ь  Я С Н О , — говорил Н . С . Хр ущ ев, — Ч Т О  Н Е Л Ь З Я  Н И К А К И М И  С Р Е Д С Т В А М И  И  С И Л А М И  О С Т А Н О В И Т Ь  Б О Р Ь Б У  Н А Р О Д О В  З А  С В О Е  О С В О Б О Ж Д Е Н И Е , Т А К  К А К  Э Т О  В Е Л И К И И  И С Т О Р И Ч Е С К И Й  П Р О Ц Е С С , П Р О И С Х О Д Я Щ И Й  с о  В С Е  в о з р а с т а ю щ е й  и  н е о б р а т и м о й  си л о н ...» .Декларация была встречена с огромным энтузиазмом народами Азии, А ф рики, Латинской А м ерики. всем прогрессивным человечеством. Она явилась программой действий для . народов колонналь- ных и зависимых стран, вдохновляла представителей афро-азиатских стран на дискуссию, в которой приняли участие представите, ли более семидесяти государств.Эта дискуссия вылилась в беспощадный суд народов над колониализмом. В  памяти каждого из нас — яркие выступления президента Ганы Кваме Н крум а, презй. дента Гвинеи С еку Т уре, президента О А Р  Н асера, президента Индонезии Сукарно, премьер-министра Индии Н ер у , премьер-министра Кубы  Фиделя Кастро, представителей многих других стран Азии и А ф рики, делегатов ' социалистических стран, которые не оставили камня ца камне от жалких попыток делегатов С Ш А , Англин. Франции и их подголосков обелить и оправдать позорную колониальную систему., Срывая маски с адвокатов ко- ^ лониального рабства, представитель молодой африканской республики М али говорил на пленарном заседании Генеральной А с . самб.леи: «Недостаточно толькоосудить колониальную систему. Речь идет о судьбе десятков миллионов людей, эксплуатируемых во имя идей «гуманизма». Колониализм — это пиратство, авантюризм, оптовая торговля чужим богатством. Пусть представители колониальных стран не разыгры. вают здесь из себя ягнят; колониализм —  это волк в овечьей ш куре».В  ходе бурной дискуссии посланцы многих стран вновь и вновь подчеркивали огромнейшее значение инициативы Советского Сою за. «Колониализм, — заявил .представитель М арокко, — пред, ставляет собой постоянную угрозу миру и безопасности народов. Этот анахронизм должен быть I ликвидирован, и как можно ’ скорее. Вот почему мы благодарны Советскому Сою зу, поставившему этот вопрос и потребомвш ему

американским колониализмом: он предстал пред ними в гнусном облике организатора преступлений в Конго. >«Мы утверждаем, — пи. шет нигерийская газета «Уэст АфрикЭн пайлот». выражая м не. ние миллионов африканцев,— что вина За трагедию в Конго ложится главным образом на С Ш А  и что С Ш А  поступают таким образом потому, что они не заинтересованы в судьбе конголезского народа, преследуя в Конго свои чисто империалистические цели», С Ш А  — вдохновитель провокаций против героической Кубы, опора мятежников в Лаосе, соратник фран- цузских колонизаторов в борьбе против алжирского народа.Рядом с американским империализмом —  А Н Г Л И И С К И И  И М П Е Р И А Л И З М  — душитель народов Кении, Ньясаленда, Родезии и других африканских стран, 'ф р а н ц у з с к и й  И М П Е Р И А - ! Л И З М , ведущий безнадежную грязную войну в А лж и ре и убивший славного африканского трибуна Феликса М ум ье, Б Е Л Ь Г И Й С К И Й  И М П Е Р И А Л И З М , до конца разоблачивший себя в Конго. Р я дом с империалистами С Ш А  на скамье подсудимых —  австралийские душители Новой Гвинеи, П О Р Т У Г А Л Ь С К И Е  К О Л О Н И З А Т О Р Ы  в Анголе и Мозамбике, режим генерала Франко, расисты Ю ж но-Африканского Сою за, американские прихвостни из Доминиканской Республики.Н а  скамье подсудимых — участники агрессивных военных блоков —  Н А Т О , С Е А Т О , С Е Н Т О — те, чьи действия представляют угрозу не только для народов колониальных и зависимых стран, но и для всего мира. Припертые к стенке, колонизаторы неистовствуют. Чего стоит, например, письмо американских куклуксклановцев,- разосланное представителям азиатских и африканских стран в О О Н , содержащее прямые угрозы физической расправы над ними? Чего стоят попытки С Ш А  и их партнеров протащить в Совет Безопасности одного из самых лютых врагов африканских народов — португальских колонизаторов и таким образом «ответить» на Декларацию о предоставлении независимости колониальным странам и народам? А  разве не ярким примером неистовства ко . лонизаторов служат статьи «Нью- Й орк тайме» и других реакционных американских газет, подстрекающие банды М обуту к новым преступлениям или клевещущ ие на миролюбивые страны?Бесчинства империалистов в Конго, А лж и ре, Лаосе подняли невиданную волну народного гнева. Нет такого уголка на земле, где сегодня не звучали бы призы, вы: «Вон колонизаторов из Конго!». «Свободу П атрису Лумумбе, свободу всем конголезским патриотам!», «Независимость А л ж и р у !» , «Прекратить вмешательство С Ш А  в дела Л аоса!» . С  пооте- стом против бесчинств банд М о б у. ту и их покровителей в Конго сегодня выступает В Ц С П С  от имени 55 миллионов членов профсоюзов С С С Р . Советский комитет солидарности стран А.ЗИИ и Африки клеймит позором преступления французских колонизаторов в А л жире. По всей Советской стране проходят митинги, на которых трудящиеся нашей страны выражают солидарность с народами, борющимися против колониализ. ма.Неистовство колонизаторов показывает, что они не даруют свободы народам колоний, не покидают добровольно эксплуатируемые ими страны. Прочной победы народы колониальных и завнеи. мых стран могут добиться на основе мощного национально-освободительного движения. Симпатии и поддержка трудящихся в се . го мира — на стороне народов, борющихся за свою свободу и независимость.В  Заявлении Совещ ания пред-принятия торжественной Деклара- ставителеи коммунистических* * ___  Т>ОЛлТ¥*»̂  ТТОТЛ'Т'ТХт» п ЛкТ'ТЛГкПТи/ЧП Г»Ыции о предоставлении независимости всем колониальным странам и народам. Инициатива Советского Союза представляет собой истори. вескую веху на пути развития человечества».Советский проект Декларация послужил хорошей основой для дискуссии, еще невиданной в стенах О О Н . Основные принципы этого проекта нашли отражение в Декларации афро-азиатских стран.Голосование по вопросу о предоставлении независимости колониальным странам и народам, полной н окончательной ликвидации колониализма еще раз показало всему миру, кто именно является оплотом преступной системы современного рабства. Скамьи «воздержавшихся» стали, по сути дела, скамьей подсудимых. И  их обитателей трудно не встретить возгласом из известной комедии: « Б а , знакомые все лица!».Это а м е р и к а н с к и й  И М П Е Р И А Л И З М , который является главным оплотом мировой реакции и м ^ д ун а р од н ы м  жандармом. врагом народов всего мира. Участникам дискуссии в Генеральной Ассамблее не было нужды заглядывать в историю, хотя это. тоже очень полезно, чтобы познакомиться с

рабочих партий с огромной силой и убедительностью показано, что полный крах колониализма неминуем. Полная и окончательная ликвидация колониального режима во всех его формах и проявле. ниях диктуется всем ходом мировой истории.Принятие Генеральной А ссам блеей по инициативе Советского Сою за Декларации, отвергающей колониализм, является ещ е одним подтверждением этого. Н и пуш ки, ни бомбы, ни доллары не помогут колонизаторам. Бьет п о с. ледний час колониализма!(Передовая «Правды» за 16 декабря).

К  выборам 
готовыПодготовка к выборам в г. Томске в  основяом завершена. Многие избирательные участки уже полностью готовы к приему избирателей. В избирательном участке № 93 полностью завезено оборудование, установлены каркасы кабин. Проведено организационное совещание с членами участковой избирательной комиссии и привлеченным активом. Каждый товарищ четко представляет, какие обязанности лежат на нем в день выборов, за какой участок работы он будет отвечать. В день выборов после голосования для избирателей будут даны концерты художественной самодеятельности си.лами студентов Томского университета и учащихся автодорожного техникума. К услугам избирателей будет открыт буфет.В избирательном участке № 24 также оборудованы кабины, к ним подведена .электропроводка. Завершается художественное оформление участка.Полностью подготовлен к приему избирателей избирательный участок № 50. Закончено оформление избирательного участка № 27.Горисполком составил график культурного обслуживания избирателей. В концертных бригадах будут заняты лучшие силы самодеятельности медицинского института, культурно-просветительного училища, завода «Томкабель», политехнического института, электромеханического техникума, университета, клуба психоневрологической больницы, спичечной фабрики «Сибирь» и других.

М. КОРОБКОВ, 
заместитель председателя 

Томского горисполкома.АСИНО. (По телефону). В Асинов- ском районе кандидатами в народные судьи Быдвшуты А. В. СМОЛЯН'ИНОЗ, А. И. Романов и В. А. Дубравина. На состоявшихся встречах £ кандидатами в народные судьи избиратели заявили о своей поддержке кандидатов и о намерении отдать за них голоса.Участковые избирательные ко.чис- сии получили всю выборную документацию, заканчивается оборудование избирательных участков.Отдел культуры разработал план культурного обслуживания избирателей. В день выборов намечается дать более 100 концертов художественной самодеятельности и провести 53 киносеанса.Отдел торговли также разработал план обслуживания избирателей. На избирательных участках будет 47 буфетов.
3. ГУСЕВА,

секретарь Асиновского райис
полкома.***ПОДГОРНОЕ. (По телефону). Ч а ш - ский избирательный участок № 14 О'бъединяет семь населенных пунктов. В нем насчитывается 580 изб^ирате- лей. Все они проверились в списках. Закопчено оборудование участка. Он готов принять избирателей для голосования.В помещении клуба Чаинекого совхоза находится агитпункт. Завтра в нем для избирателей будут даны концерты. При клубе будет работать буфет.

Д. ГАНЮКОВ,
председатель избирательной комиссии 

избирательного участка N° 14
Чаинекого района.

АЛЕКСАНДРОВО. (По радио). Александровский район готов к проведению выборов. Все избирательные документы подготовлены и доставлены во все участковые избирательные комиссии. Сегодня избирательные комиссии закончат о>борудование избирательных участков.В день выборов д.ля избирателей будут демюистрироваться кинокартины. Участники художественной самодеятельности районного Дома культуры и сельских клубов выступят с концертами.
А. МАТВЕЕВА, 

секретарь Александровского 
райисполкома.*,*КОЛПАШЕВО. (По телефону). Вдень выборов избирательные участки будут обслуживать несколько коллективов художественнюй самодеятельности. Среди них— коллективы само- деяте.льности городского Дома культуры, профтехучилища, клуба рыбников, клуба Кетского лесозавода, школ города.Кроме того, на избирательных участках избирателям будут показаны кинофильмы.

В. КАРАМЫШЕВ, 
заведующий отделом культуры 

Колпашевского горисполкома.

Н А Л

В И Н Т Е Р Е С А Х  М И РА  
И П Р О Г Р Е С С А

Плакат худ. А .  Д О Б Р О В А .(Фотохроника Т А С С ) .
Достойный кандидатПриемная народного суда 1-го участка Томского района заполнена посетителями.У  самых дверей сидит пожилой человек, рядом с ним —  немного помоложе. Они тихо ведут разговор:—  Ты не прав, Фома Викентьевич. Раз судья советует, то так и нужно сделать. Вот возьми такой пример.И дальше он рассказывает о том, как сгоряча оскорбил человека. На него подали заявление в суд. Подойди судья формально, могли бы судить. Но В. Д. Яхно поняла, что и оскорбление нанесено, и заявление в суд подано сгоряча, и потребовала у виновника просто извиниться перед потерпевшим.Дело закончилось примирением сторон.. . ..В  кабинет судьи 1-го участка вошла секретарь суда и положила на стол папку с очередной почтой. Предстояла большая и Бду.мчивая работа, ведь за каждым письмом стоит живой человек. Одному надо помочь советом, другого защитить от нане

сенной обиды, а с третьим повести серьезный судебный разговор.Затем нужно было подготовить к слушанию дело хулигана и тунеядца Батрацкого. С ним суд встречается не первый раз. Еще в 1955 году Батрацкий был осужден за хулиганство на три года лишения свободы. Отбыв наказание, он повел паразитический образ жизни, пьянствовал, дебоширил. Посоветовавшись с народными заседателями, Валентина Константиновна решила слушать дело по месту жительства тунеядца. Быть общественным обвинителем на суде общественные организации предприятия поручили председателю местного комитета Павлу Ниюифоров’ичу Коневу.Одна за другой расссматриваются жалобы и заявления трудящихся. Простые дела чередуются со сложными. Но все, кто рбращается за помощью к В. К. Яхно, знают, что каждому будет уделено самое серьезное внимание. Она достойный кандидат в народные судьи.
И. МЕРЕНКОВ.

ПервыИ том нового издания 
избранных произведении 

В. И. Женина

Б Е Р Л И Н , 16 декабря. (Т А С С ). С  настоятельным призывом ко всем западногерманским преподавателям и воспитателям активно бороться за мирное будущее молодого поколения обратился 21 видный деятель просвещения Германской Демократической Республики в письме, опубликованном вчера в Берлине.Это письмо было передано представителям немецкой и иностранной печати, присутствовавшим на пресс-конференции, устроенной комитетом по вопросам единства Германии и центральным педагогическим институтом в Берлине.Авторы письма отмечают, что в настоящее время система школьного преподавания в Западной Германии все более и более попадает под воздействие милитаристов, которые используют так на- зываемуто «науку о Востоке» для оказания' реваншистского влияния на детей. В  письме также указывается, что ныне в Западной Германии издаются учебники истории, выдержанные в духе шови- низма и реванпшзма, а многие ру- ' ководящие посты в системе народного образования занимают бывшие нацисты и расисты.Деятели просвещения Германской Демократической Республики отмечают, что освобождение западногерманской школы от воздействия милитаризма является основным условием для осуществления реформы в системе народного образования в Ф Р Г .Выступая перед журналистами, присутствовавшими на конференции, декан педагогического ф акультета Гумбольдтского университета в Бер'лине профессор Р о 

берт Альт подчеркнул, что* главной задачей згчитеяей и преподавателей Германской Демократической Республики является воспитание молодежи в духе дружбы и мира между народами.Обращ аясь к западногерманским преподавателям и воспитате- ля.м, он призвал их противодействовать вовлечению западногерманской школы в психологическую войну, оказать решительное сопротивление силам, стремящимся развязать новую войну.Профессор Р . А л ь т , высказался также за развитие контактов между преподавателями и воспитателями обоих гещяанских государств.
XV сессия Гекеральной 

Ассамблеи ООН
В Политическом, комитетеН Ь Ю -Й О Р К . 16 декабря.(Т.* С С ). Вечером 15 декабря Политический комитет закончил, обсуждение алн^ирского вопроса и большинством голосов принял резолюцию 24 стран Азии и Африки. Ее поддержало 47 делегаций; 20 государств, в том числе все колониальные страны во главе с Соединенными Ш татами, голосовали против, 28 воздержались и четыре делегации, среди них французская, в голосовании не участвовали. Эта резолюция, в частности, постановляет, чтобы в Алж ире под контролем и надзором О О Н  был проведен референдум, в котором алжирский народ мог бы свободно определить судьбу своей страны.

f f Строго выполнять теневские 
соглашения 1954 г.**Л О Н Д О Н , 16 декабря. (Т А С С ). Президент - исполнитель В семирного Совета М ира профессор Дж он Бернал опубликовал заявление, осуждающее вопиющее вмешательство С Ш А  в дела Лаоса.В  заявлении указывается, что Соединенные Ш таты  доставляют тяжелое оружие войскам мятежников, а таиландские власти препятствуют передаче поставок законно созданному ' правительству. В то ж е время существует угроза вмешательства со стороны С Е А Т О .«В се это, —  говорится в заявлении,— находится в прямом противоречии с женевскими соглашениями 1954 года, в которых была достигнута договоренность о нейтралитете Лаоса и говорилось, что не должно иметь место вмешатель

ство извне во внутренние дела этой страны».Заявляя о своем решительном осуждении этой попытки вовлечь Лаос в холодную войну. Всемирный Совет Мира «призьшает принять срочные меры, чтобы добиться выполнения женевских соглашений 1954 года. В се, кто хочет отвести серьезную угрозу миру в Юго-Восточной Азии и на вЬем земном ш аре, будут приветствовать переговоры в ближайшее время, как это предложил г-н Н е ру, между Англией и Советским Союзом, представители которых были сопредседателями Ж еневского совещания 1954 года и которые несут основную ответственность за обеспечение строгого выполнения его решений».Провал американской авантюры на Кубе

МОСКВА, 15 декабря. (ТАСС). В нашей стране неоднократно переиздаются труды Владимира Ильича Ленина. Последнее издание избранных произведений великого вождя было осуществлено в двух томах.Сейчас Госполитиздат совместно с Институтом марксизма-ленинизма при ЦК КПСС предпринял тре.хтомное издание избранных произведений В. И. Ленина. В него включаются все основные труды, рекомендуемые при изучении истории КПСС в сети пар

тийного просвещения.Первый том нового издания вышел из печати. В него входят работы, написанные Владимиром Ильичом в период е 1897 года по январь 1917 года.Второй том составят произведения, написанные с марта 1917 года до июня 1918 года, третий —  с июля 1918 года по март 1923 года.Трехтомник избранных произведений В. И. Ленина издается массовым тиражом.

Г А В А Н А . 16 декабря. (Т А С С ). Рабочий класс Кубы нанес еще один мощный удар по предателям народа и революции, прислужникам американского империализма, пытавшимся расколоть ряды к у бинских трудящихся и тем самым подорвать дело кубинской революции.Состоявшаяся в гаванском дворце трудящихся в ночь на 15 декабря генеральная ассамблея рабочих-электриков единогласно приняла решение изгнать из профсоюзов и из рядов рабочего класса преступников, подорвавших недавно распределительные щиты электросистемы в Гаване, а также их вдохновителей и укрывателей, окопавшихся в руководстве профсоюзов электриков.Генеральная ассамблея единодушно постановила отстранить от руководства профсо1рзами в пол

ном составе исполнительный комитет профсоюза электриков провинции Гавана и исполнительный комитет Национальной федерации рабочих электростанций и пожиз-i ненно лишить членов обоих испол-*, 
КОМОВ, за исключением тех, кто доказал свою непричастность к контрреволюционной деятельности, всех профсоюзных прав.Н а генеральной ассамблее рабочих-электриков с речью выступил премьер-министр Кубы Фидель Кастро.Он выразил свое глубокое убеждение в том, что рабочие-элект. рики будут идти вместе с наиболее революционными массами рабочего класса и народа Кубы .Генеральная ассамблея рабочих-электриков прошла в обстановке единства и сплоченности ее участников вокруг революционно, го правительства Кубы .

По Советской Сибири

У К А З
Президиума Верховного Совета С С С Р 

о награждении тов. Скопцовой 0. И. 
медалью „За отвагу"За смелость и самоотверженность, проявленные при спасении ребенка, наградить учащуюся ремесленного училища iN” 15 гор. Орска Оренбургской области тов. Скопцову Ольгу Ивановну медалью «За отвагу».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ. Москва, Ерейль. 16 декабря 1960 г.

Д в е  улицы  
сибирского городаС Т А Л И Н С К . Есть в Сталин- ске —  городе сибирских металлургов —  улица Энтузиастов. Создана она в начале тридцатых годов первыми кузнецк- строевцами, приехавшими в необжитые места возводить С ибирскую Магнитку. Строили улицу все сообща, селили на ней —  по решению рабочих собраний —  ударников - энтузиастов стройки.И  вот спустя тридцать лет люди заговорили о другой улице — улице Рационализаторов. Т акой пока нет ни в действительности, ни на генеральном плане застройки города. А  между тем. она уж е завоевала симпатии сибиряков. Н а строительство ее поднимается сейчас весь трудовой люд Сталинска.Кузнецкетроевцы сооружали улицу Энтузиастов кто чем мог: лопатой, киркой. Д ля озеленения ее ОМИ даже деревья из тайги носили на себе. У  тружеников нынешнего Сталинска возможности иные. Они ведут речь сейчас о миллионах рублей, которые нужно накопить силами рационализаторов для стрюительства улицы.Вот как родилась эта народная инициатива....Н у ж н о  было однажды проложить водопровод к двум новым домам. На пути встретилась дорога. Казалось бы, чего прощ е: ломай мостовую, прокладывай трубы. Но строители прорабского участка «Жилдор- строя», руководимого Георгием Мурашкиным, решили иначе.

Они «нарушили» проект: поло- . шили водопровод по ■ другой трассе и сэкономили 18 тысяч рублей. Такие находки у новаторов, как эта, не редкость.Прикинули однажды мураш- кинцы — так теперь называют в городе строителей этого участка, — если сложить все отчисления от экономии по рационализации за семилетку, можно ' построить на них один сорокаквартирный жилой дом. Сорокаквартирный дом без единой копейки от государства!Прикинули и решили обратиться к труженикам Сталинска через городскую газету «К узнецкий рабочий» с призывом, как можно больше экономить денег на рационализации во имя создания улицы.Посыпались отклики. Металлурги Кузнецкого комбината, например, сберегают ежегодно от рационализации производства около 45 миллионов рублей. Огромная сум ма, примерно 12— 15 миллионов рублей, идет в фонд предприятия. Отчислений вполне хватит на строительство нескольких многоэтажных домов. И металлурги внесли поправку к предложению мураш- кинцев; пусть будет улица — улица Рационализаторов. Н а каждом из ее домов будет табличка, в которой указано, какой коллектив и когда сберег средства.Замечательный патриотический почин был поддержан Сталинским горко.мом партии. В  мастерских главного архитектора города началась подготовка проекта новой улицы — улицы Рационализаторов.

Столовые 
на алтайской 

целинеБ А Р Н А У Л . В  совхозах А л тая растет сеть предприятий общественного питания, где можно получить вкусные, дешевые обеды. По примеру совхоза « А л тайский» Смоленского района такие столовые открыты в целинных совхозах «Кытма- новский», «Белоглазовский», «К раснодарски й».'Открылась новая столовая на сто мест в целинном совхозе «Комсомольский». Кухня нового предприятия оснащена электрооборудованием. При столовой имеется магазин полуфабрикатов, кулинарных и кондитерских изделий.Сейчас в совхозах Алтайского края работают 62 столовых. И х меню состоит из двадцати и более различных блюд. Во многих столовых отпускаются обеды на дом. К  новому году откроются новые столовые в целинный совхозах «Егорьевский», «Локтев- ский», «Усть-Калманский».Хорошие и в то ж е время дешевые обеды привлекают в столовые все больше посетителей.
К ниги о богатствах 
Иркутской областиИ Р К У Т С К . Иркутское книжное издательство предприняло выпуск серии брошюр о природных богатствах, экономике и культуре Иркутской области, о важнейших ее новостройках.«Это должен знать каждый» — так называется только что вышедшая из печати книга ж урналиста Е . Бандо. В  интересных очерках рассказывается о минерально-сырьевых ресурсах и

лесных богатствах области, о грандиозных энергетических запасах Ангары , о строительстве Братской Г Э С . Коршуновского горнообогатительного комбината и других предприятий.Издательство выпустило в свет краткий экономико-географический обзор В . Кротова «И р кутская область», брошюру II . Попова «Природные условия и богатства Иркутской области», монографию писателя Г . Кунгурюва «Город на А н гаре».
Д л я  изучения  

БайкалаИ Р К У Т С К . (Т А С С ). Открылась новая страница в изучении озера Байкал. Многие годы ученые пытаются проникнуть в таинственную глубину изумрудных вод самого глубокого озера мира. Байка.т дал ученым немало важных идей в естествознании. К  наиболее загадочным явлениям относится его животный и растительный мир. Некоторые виды нигде, кроме Байкала, не встречаются. Байкальская лимнологическая станция Академии наук С С С Р  приобрела телевизионную установку, которая может работать с борта судна или со льда озера. Ученые смог5гг осмотреть ■ подводную растительность, животных, обитающих на недосягаемой глубине, увидеть таинственные каньоны —■ продолжение береговых горных ущелий. Одно из важнейших преимуществ подводного телевидения возможностьувидеть строение сплошных подводных склонов, на которых нельзя брать пробу грунта вследствие их большой твердости.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Су€6ота, 17 декабря I9 6 0  г. 295 (112691
В леспромхозах нашей области немало замечательных умельцев, активных рационализаторов н изобретателен. Всей области известны имена изобретателя крупнопакетной установки каргасокского механика тов. Ш евкунова, одного из , творцов поточной лшши «Комета» на Томском лесоперевалочном и деревообрабатывающем комбинате тов. Чугунова и многих других.Однако на предприятиях комбината «Томлес» рационализаторская работа поставлена еще очень слабо. Только каждый пятидесятый, работающий в леснтй промьпиленности области, является рационализатором — значительно меньще, чем в большинстве других отраслей промышленности. Это результат недооценки этого важнейшего дела. В  комбинате «Томлес», на предприятиях которого работают десятки тысяч человек, даже нет работника, специально отвечающего за рационализацию и изобретательство.Сегодня мы публикуем письма, полученные нами из леспромхозов, свидетельствующие о невнимании к рационализаторам и изобретателям. К этим сигналам надо прислушаться. Каждое ценное рационализаторское предложение должно получить дорогу в лесосеки. В  этом важный резерв для ликвидации отставания на лесозаготовках.

Линвидировать отставание на лесозаготовкахКаждое ценное предложениеВ ПРОИЗВОДСТВО☆  ☆
Одобрили и... 

положили под сукно

воз и ныне тамБерегаевский леспром.чоз вывозит лес по узкоколейной железной дороге. Открытые железнодорожные платформы, на которых древесину доставляют на нижний склад, устаревшей конструкции, они давно не отвечают совре-ченны-ч требованиям. Перед погрузкой дре- весяны на платформы рабочие предварительно заготавливают деревянные стойки (4 — 6 стоек на каждую платформу). Их устанавливают так, чтобы платформы загружались равномерно. Когда платформа загружена ваполовипу, на стойки крепят тросовые стяжки и затем загружают платформу полностью. На это уходит много времени, снижается производительность труда на вывозке леса. А сколько дополнительных операций выполняют рабочие при разгрузке платформ? Нужно развязать стяжки, срубить стойки и т. д. К тому же такая технология разгрузки может привести к несчастному случаю.Чтобы избежать этих ненужных операций, повысить производительность труда, снизить расходы на транспортных О'Перапиях, улучшить условия труда рабочих, необходимо переоборудовать платформы. Каким
Откр 

признание
овенное

f

образом? Над этим задумался механик леспромхоза тов. Рахманин. В прошлом году он подготовил чертежи и переоборудовал одну железнодорожную платформу по типу тележек для хлыстовой вывозки. Она успешно ■ прошла испытания, показала высо- ■ кие эксплуатациО'Нные качества. Решено было по предложению тов. Рах- манина переоборудовать весь подвижной состав леспромхоза. Несколько |раз принимались решения, назначались сроки, «а воз и ныне там». Дальше одной платформы дело не пошло. Руководители леспромхоза и ■ начальник дороги тов. Асеев мирятся с отсталой технологией, считают пенное рационализаторское предложение «второстепенным» делом.
Н. ПАНАЧЕВ.мастеп Берегаевскогп сплавучастка.

В Лайском леспромхозе внедрены я  успешно действуют крупнопакетные установки для погрузки леса на автомашины. Однако до сих пор «узким местом», сдерживающим вывозку древесины, является погрузка хлыстов на сцепы узкоколейной железной дороги. Парокраны на верхних складах Ангинского и Тунгусо- борского лесопунктов то и дело выходят из строя. Выход один: чтобы ликвидировать простои железнодорожного транспорта, необходимо перейти на крупнопакетную погрузку леса.На Ангинско^м лесопункте построены две установки для погрузки хлыстов крупными пакетами методом накатывания. Однако из-за несовершенной конструкция, отсутствия навыков у рабочих они малоэффективны. Погрузка одного сцена длится несколько часов.В начале этого года слесарь депо леспромхоза М. Петрищев изготовил макет крупнопакетной установки для погрузки хлыстов на подвижной состав железной дороги. Предложение рационализатора было одобрено техническим советом лес

промхоза. По его рекомендации соорудили опытный образец установки.Устройство ее несложно. По пока- там. установленным с обеих сторон линии, хлысты затягивают наверх в «бункер», образуемый двумя парами ручиц, концы которых внизу сцеплены специальным замком. Ручицы навешивают на шарнирах к верхним крнцам покатов. Ручицы расположены так, что пачка хлыстов находится над центром железнодорожной линии. Сцепы свободно проходят под установкой. Когда состав подан под погрузку, замки ручиц открываются, и вся пачка хлыстов опускается на сцеп.Однако при изготовлении опытной установки не были выдержаны нужные размеры, и испытания не дали положительных результатов. Требовалось построить новую установку, точно соблюдая размеры, указанные в чертежах, но у работников леспромхоза не хватило терпения начатое дело довести до конца. Цепное рационализаторское предложение одобрили и ... похоронили в архивах БРИЗа. С. ПЕТРОВ.

Разборный гараж в лесосеке

S— Когда же рассмотрите наше ралиопализаторское предложение? —  обращается к главному механику Ново-Тегульдетского леспромхоза тов. Крисковцу механик Любинского пункта тов. Сайфутдийов.Тов. Крясковец пожимает плечами:—‘ Да рассматривать-то некому. Начальник производегвенвого отдела тов. Вайнкауф в отпуске, а я здесь—  А заявление давяо подано, '—  настаивает рационализатор.Но что может ответить главный механик, если в леспромхозе он, действительно, человек новый? А вот бю- 1Р0 по рационализации и изобретательству уже несколько месяцев бездействует. И никого в коллективе не Успокоит, что остался забытым очень важный участок работы. Не вспоминают о нем и члены бюро партийной организации.При такой постановке работы с новаторами не удивительно, что в последнее время в леспромхозе не поступают рационализаторские предложения.Начальник Южного лесопункта тбв. Стаценко вынужден был признать:—  У нас в коллективе немало рационализаторов. Но технорук тов. Пономарев и старший механик тов. Иванов ленятся оформлять их предложения.Откровенное признание! А почему бы трв. Стаценко не потребовать ответственности с тех, кто отвечает за работу с рационализаторами? Но руководитель лесопункта смотрит на это явно сквозь палыш .Руководители и общественные организации Ново-Тегульдетского леспромхоза должны улучшить руководство рационализаторами, наладить работу бюро по рационализации и изобретательству, не оставлять без внимания пи одного предложения новаторов.
В. новокш онов ,

с  наступлением зимы усложняются условия труда механизаторов на верхних складах леспромхозов. Трактористам приходится много времени затрачивать на разогрев и заводку двигателей. Поэтому важное значение имеет своевременное строительство утепленных гаражей в лесосеках. Однако строить капитальные гаражи нецелесообразно

из-за частых перемещений верхних складов.Рационализаторы Аси- новского леспромхоза разработали проект разборного брусчатого гаража (бокса). Он предназначен для хранения и ремонта машин и механизмов в зимнее время.Конструкция гаража состоит из стоек-столбов, брусчатых щитов для стен и чердачного перекрытия. Все элементы конструкции изготовля

ют заранее в столярных мастерских.Технология сборки гаража несложна. На заранее подготовленной площадке устанавливают стойки. Затем в их пазы с помощью автомобильного или тракторного крана вставляют брусчатые щиты. Тем же краном укладывают щиты чердачного перекрытия. Затем все конструкции бокса скрепляют скобами, навешивают ворота, стыки между щитами

паклей иликонопатят мхом.Строительная бригада из шести человек собирает гараж за одну сцену. Эконом1гчность, простота и удобство сборки и разборки его доказаны практикой.Внедрение в лесосеках разборных гаражей улучшит эксплуатацйю машин зимой, облегцит условия труда механизаторов.
П. СЕРГЕЕВ.

■ *?'■ ЧЛ?* Л .Сгроите.ли Боткинской Г Э С  на реке Каме борются за выполнение принятых социалистических обязательств — досрочно ( пустить первые два гидроагрегата в 1961 году. Готовя достойную встречу 40-летию ленинского плана Г О Э Л Р О , коллектив наращивает темпы укладки бетона в основные сооружения.Н а  снимке: общий вид строительства.(Фотохроника Т А С С ).
Н а трудовой 

вахтеНапряженно трудятся в эти дни рабочие петропавловской бригады колбинской фермы Тун- гусовского совхоза. Ежедневно на рассвете 2 5 — 27 работников совхоза выезжают в поле, расстилают по снегу льносоломку. Бригадир И . С . Пастар хорошо организовал труд людей. Бригада ежедневно перевьшолняет нормы выработки. Расстилльносоломки с площади 75 гектаров в основном закончен.Рабочие сухо-луговской фермы Коломинского совхоза, готовя достойную встречу Пленуму Ц К  К П С С , обработали лен с площади 21 гектар. Хорош о работали на обмолоте льна Е . В . Петрусевич, Н . В . Носкова, Т . В . Вторушина, А . П . Макше- ева, Н . Д . Ладыко.Сейчас здесь закончен расстил льносоломки. А . Г У Б И Н .

Хроника работы Советов

ПОСТОЯННЫХ КОМИССИЯХ
областного Советав  облисполкоме состоялись очередные заседания постоянных комиссий областного Совета.Члены постоянной комиссии по промышленности, а также приглашенные на заседание руководители предприятий, председатели исполкомов городских и районных Советов обсудили мероприятия по размещению предприятий местной промышленности и бытового обслуживания трудящихся в городах и районах области и улучшению их работы. Н а днях, предложения постоянной комиссии были рассмотрены и приняты исполкомом областного Совета.•**Постоянная жилищно-коммунальная ко.мисоия заслуш ала доклад заведующего облкомхозом тов. Егорова о выполнении наказов избирателей.Многие наказы избирателей выполнены. Проведена работа по благоустройству городов и рабочих поселков, районных центров, улучшению водоснабжения населения и увеличению мощности районных электростанций. Однако часть наказов.

Отто У п р у — один из лучш их трактористов Тайгинского лесопункта Берегаев- ско[го леспромхоза. Вместе со своим помощником В . Рустенко он выполняет сменные задания на 130— 140 процентов.Передовой тракторист рационально использует горючее и материалы. К аж дый месяц в среднем он экономит 15 процентов дизельного топлива.Н а снимке: тракторист Отто Унру (справа) И его помощник В . Рустенко после окончанвя трудовой смены.Фото А .  Б реуса.

Наш колхоз создан в 1959 году из четырех колхозов. Теперь мы имеем 38.847 гектаров земли. Из них 16.468 гектаров пашни, '' 4 .177 гектаров еенойоеов, 2 .289 гектаров вьгаасов. В этом году уборочная площадь зерновых составила более 9.000 гектаров, кормовых культур ‘—  3.800 гектаров, в том числе многолетних трав 2.140 гектаров. У нас введено 7 полевых десятиполь- ных севооборотов и 4 кормовых.Колхоз имеет более 2.500 голов крупного рогатого скота, около 2.500 свиней.Объем работы большой. Справляться с ним помогает техника. Мы имеем 50 тракторов, из них 36 ДТ-54, есть 36 комбайнов, 4 стационарные электростанции. Механизация все глубже проникает во все отрасли общественного хозяйства.В этом году мы перешли на денежную оплату труда и за 9 месяцев вьшлатил'и колхозникам 3.800 тысяч рублей.В 1959 году у нас было 13 бригад, в этом году работало 12 бригад, а сейчас имеем 10 бригад. Идем по пути укрупнения бригад и еще большей их специализации. Все бригады комплексные. Руководят ими опытные колхозники. В каждюй бригада создан совет из 5— 7 человек, председателем совета является бригадир.Колхоз из года в год увеличивает производство сельскохозяйственных продуктов. В текущем году мы получили урожай в среднем по 12,9 центнера с гектарр.Колхоз перерыполнип план продажи хлеба государству.) По предварительным > подсчетам, денежный до- S ход колхоза составят I 9 миллионов рублей. ̂ Но мы еще не сумели 1 организовать дело так,  ̂ чтобы колхозники всех 
\ бригад получали одина-

L e e  б р и г а д ыНавстречу
П ленум у   ̂ Ц К  К П С С

На будущий год мы намерены в более широком масштабе применить.
чивые урожаи. В некоторых бригадах культура земледелия еще низка.Для сравнения возьмем две соседние бригады —  пятую и шестую. Расположены они рядом, имеют общие севообороты —  семипольный кормовой и десятшюльный полевой. Кормовой занимает 544 гектара, полевой —  2.437 гектаров. В обеих

стой —  овцеводческая ферма (около тысячи овец), в пятой— молочнотоварная ферма и свиноводческая. В развитии животноводства и повышении его продуктивности обе бригады имеют неплохие показатели, а в развитии полеводства и увеличении валового сбора зерна никакого сравнения нет.Вот какой уролсай получен здесь вбригадах есть животноводство, в ше- этом году.
Названиекультуры

ково высокие и устой-

Рож ьПшеница
Овес
ГречихаВ чем же дело? Какие резервы повышения урожайности нсийльзуют колхозники шестой бригады? Ведь земли расположены на одном увале (массиве), по качеству одинаковы.Когда об этом спрашивают бригадира шестой бригады тов. Харченко, он отвечает:'— Хорошие предшественники, хорошая зябь, хорошие семена и правильно определенные сроки сева —  вот залог высокого урожая.И, действительно, это так. Бригада из пода в год строго соблюдает пр|1нятую таблицу перехода к севообороту, составленную вместе с агрономами, и придерживается намеченного по таблице чередования культур. В этом году здесь расцаха- ли 112 гектаров земли, которая была занята многолетними травами, засеяли клевером в пято.ч поле 153 гектаров. В 1961 году бригада засеет в этом поле еще 42 гектара трав. Под парами нынче было второе поле.Пшеницу в этом году бригада посеяла: 163 гектара —  по пару, 129 гектаров —  по ржанищу из-цод пара, 67 гектаров —  по пропашным культурам. Весной будущего года бригада планирует посеять 600 гектаров пшеницы, из которых 112 гектаров войдут по пласту многолетних трав, 180 гектаров— по чистому пару и 244 гектара —  по пшенице и ржи, которые в 1960 роду Щ.ли по пару. Сев пшеницы по таким предшественникам обеспечат получение высокого урожая и в будущем году.Бригада тов. Харченко яровые всегда сеет только по хорошо обработанной зяби и в наилучшие, • сжатые сроки. Пшеницу здесь посеяли за 5 дней —  с 12 по 17 мая, овес —  за 2 дня —  с 19 но 21 мая, а гречиху —■ часть 10 июня, часть 15 июня. Гречиха —  хороший медонос, а в бригаде есть пасека, Посев ее в эти сроки обеспечил хороший медосбор.В пятой бригаде сеяли не так. Во- дервых. 300 гектаров яревых здесь

5-я бригада 6-я бригадаКоличествога • Урожай пнт. с га Количествога Урожай цнт. с га124 11,3 76 16,8496 12,4 437 19,5158 7,8 201 12.9*РВ* 18 5,7
пришлось сеять по весновспашке, в том числе 125 гектаров пшеницы. Сроки сева затянули. Сев пшеницы закончили только к 24 мая, овса 26 мая. В наших условиях пшепица должна быть обязательно посеяяа до 20 мая, овес —  не позднее 22— 23 мая.Такая же разница была и в качестве семян. 6-я бригада сеяла пшеницу сорта «диамант» семенами второй категории, высокой всхожести, влажности— 16— 17 процентов, абсолютный вес— 29 граммов, чистота— ЭЭ процентов, семян сорняков в килограмме было очень немного. Высева.ти на 1 га по 7 миллионов всхожих зе- рея. Семена были очищены на ОС-3 и перед севом протравлены. 360 га было посеяно узкорядным способом, из них 247 га пшеницы, или 56 процентов всей площади посева цшени- ны. После сева провели прикатыва- ние посевов на площади 271 гектар.Большое значение в получении высокого урожая в 6-й бригаде имело и то, что механизаторы и вее члены бригады добивались высокого качества работы и на севе, и на уборке. Из 6 трактористов этой бригады 4 — второго класса, три механизатора имеют более девяти лет стажа работы трактористами. В 1960 году трактористы Баува Иран Иванович и Ку- киль Виктор Никодаевич на своем тракторе ДТ-54 сделали за 10 месяцев 1.764 га, сэкономили дизельного топлива 1.958 килограммов. Во время уборки бесперебойне работал знатный комбайнер —  мастер комбайновой уборки Ходоренко Захар Алексаидрович.Для стиля работы 6-й бригады ха- рактерпым является нешаблонное применение раздельиой уборки. Делается это здесь пю-хозяйски, q учетом густоты стеблестоя, временя и погоды. И результат получается хороший: сокращаются срока уборка.

потери зерй'4'.‘ 'снижаются затраты на его производство.В бригаде тов. Харченко хороша налажен учет труда. Учетчиком здесь работает коммунист Василий Барышев. Он четвертый год учитывает работу колхозников, а в зимнее время является одновременно возчиком горючего и заправщиком. Характерно, что в шестой бригаде люди работают на одной работе по многу лет, это дает возможность специализироваться, хорошо изучить все особенности порученного дела.Большую помощь в организации труда, решении вопросов управления бригадюй тов. Харченко оказывает совет бригады. Он собирается регулярно.Колхозники знают, что бригада переведена на хозрасчет, и чтобы успешно справиться с поставленными задачами, все должны работать хорошо. Члены бригады имеют возможность при условии снижения себестоимости продукции, перевыполнении плана общего валового дохода получить денежную дополнительную оплату, а при перевьгполнеиии плана валового сбора зерна —  натуральную оплату.В 1959 году табаководы', которыми руководит Мария Ходоренко, вырастили по 21 центнеру первосортной махорки с гектара, и от реализации ее ко.Яхоз получил 233 тысячи рублей. Каждый гектар махорки яал дохода 15.512 рублей. Звено получилю дополнительную оплату —  23 тысячи рублей.В атом году 6-я бригада, видимо, i также получит денежную и натуральную доплату. Плановый валовой денежный доход в сумме 1.175 тысяч рублей бригада, па предварительным подсчетам, уже выполнила.В пятой бригаде и по организации труда дела идут хуже. И результаты работы здесь неважные.Правление колхоза предпринимает меры, чтобы подтянуть отстающие бригады до уровня передовых. Сейчас пятую бригаду возглавляет энергичный колхозник тов. Непомнящий. Он учится работать у  тов. Харченко, наводит порядок в организации труда, цо-настоящему борется за повышение культуры земледелия. Здесь есть 110 гектаров чистых паров под яровые, запасены семена. Механизаторы будут учиться на агротехнических курсах. Сейчас в бригаде разрабатываются агротехнические мероприятия цо каждому полю и по возделыванию каждой культуры. Думаем, что через определенное время пятая бригада догонит аередовнр бригады колхоза.

передовые приемы агротехники. Нынче химическая прополка была проведена на 1.000 гектарах зерновых культур. Одновременно с химической впервые применили внекорневую подкормку растений аммиачной селитрой и суперфосфатом. Прибавка урожая от этого составила по 2,7 центнера с каждого гектара, обработанного таким образом.В 1961 году намереваемся внекорневую подкормку и химическую прополку применить на большей площади.В колхозе внедрена система дополнительной оплаты труда. Если бригада перевыполнит план валов^ого денежного дохода и себестоимость произведенной ею продукции не будет превышать плановую, то она получит столько же процентов дополнительной оплаты, на сколько перевыполнила план валового денежного дохода; а натурой выплачивается 20 процентов от сверхпланового сбора зерна.Трактористы в зависимости от своих знаний и о.пыта работы по оплате разделены на 3 класса. Классность определяется ежегодно квалификационной комиссией. Тракторист первого класса получает прибавку к основной плате 20 процентов; второго класса— 10 про- цеятов. Кроме того, тракторист, работающий на тракторе ДТ-54, при выработке с начала года за свою смену до 300 га, получает за норму по 31 рублю 50 копеек, при выработке до 600 га— по 37 рублей 80 копеек и свыше 600 га— по 41 рублю за сменную норму. В зависимости от урожая, денежного валового сбора и себестоимости в бригаде он также может получить в конце года дополнительную О'Плату.Такая система дополнительной оплаты помогает закреплять кадры на постоянной работе, материально заинтересовывает их в прревьшол- нении планов.

особенно трудящ ихся г. Томска, нэка не выполнена.Комиссия потребовала от об.г!- комхоза обеспечить в наикратчайший срок вьшолнение всех наказов избирателей по улучш ению бытового обслуноивания населения. '***Культурно - просветительная комиссия заслуш ала информацию заместителя директора областной библиотеки имевд А . С . Пушкина тов. Студенко- вой. директора облкниготорга тов. Заплаткина и начальника отдела по торговле книгой обл-: потребсоюза тов. Бердова о хо-. де выполнения предложений постоянной комиссии по перестройке библиотечного дела в свете постановления Ц К  К П С С  «О  задачах партийной пропаганды в современных условиях». Комиссия отметила, что областная библиотека стала больше оказывать помощи библиотекам районов в налаживании их работы. 'Улучшились комплектование библиотек литературой и организация книжной торговли в городах и селах области.Комиссия решила на очередном заседании заслушать со-, общение о торговле книгой начальника обллесурса тов. Воронина. *.*Постоянная комиссия по здравоохранению в порядке контроля ' 'заслушала сообщение председателя Молчановского райисполкома тов. Нестерова о выполнении ' .райисполкомом постановления облисполкома, облсовпрофа и совнархоза по подъему санитарной культуры, оздоровлению груда и быта трудящ ихся. В районе усилилась профилактика заболеваний. В  организациях и на предприятиях создано 47 санпостов. Д ля населения прочитано на медицинские и санитарные темы около 1.300 лекций и бесед. Улучш илась и печатная пропаганда санитарных знаний. В  селе Молчанове и рабочем поселке Могочино десяткам усадеб вручены паспорта санитарного благополучия, высажено около 7 тысяч деревьев и отремонтировано 7 тысяч погонных метров тротуаров, построено более 8 тысяч погонных метров штакетных оградок.Постоянная комиссия рекомендовала отделам и управлениям облисполкома распространить опыт работы Молчановского района во всех районах области. Н . Б Р У С Н И К .
Серия машин 

для кукурузоводов 
страны

А. САЗАНОВ, 
главный агроном 

колхоза имени Сталина 
Кошевниковокого 

района.

ГОМЕЛЬ, 15 декабря. (ТА(Х)). Прошел государственные испытания и рекомендован к серийному производству комбайв «С К Б -2 ,6 ». Это одна из семи навесных и полунавесных машин, созданных конструкторами завода «Гомсельмаш» для механизации трудоемких работ на возделывании кукурузы. Производительность его при лучшей проходимости та же, что и у  серийного «С К -2 ,6 » . Однако весит он на 350 килограммов меньше.Несколько необычен по своей конструкции новый силосоуборочный комбайн «К СК Н -2,6». Он резко отличается от своего предшественника и навешивается на самоходное шасси. Новый комбайн универсален: он может использоваться для уборки кукурузы яа силос, а также для уборки этой культуры с одновременным отделением початков. Комбайн может выгружать измельченную массу в рядом идущую с ним машину или собирать ее в специальный бункер, а затем яа остановке выгружать в транспорт.К серийному производству рекомендз- ван также и комбайн « С Е Б -1 ,8 » .Коллектив конструкторов завода, соревнуясь за достойную встречу предстояшего Пленума ЦК КПСС, успешно работает над созданием новых, еще более производительных и экономичных машин. Так, разрабатывается конструкция бесхедерного комбайна на самоходное шасси в 65 лошадиных сил. Агрегат оснашаотся роторньш режущим барабаном, который будет измельчать стеб.ли и подавать массу в выгрузное устройство. В творческих замыслах конструкторов —  комбайн с универсальной силосорезкой, к которому можно присоединять хедеры с различными захватами в зависимости от потребности хозяйства.
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с  каждым годом у нас все больше строится клубов. Но далеко не все из ник становятся под- лянными очагами культуры. Еще во многих клубах культурно -  массовая работа сводится к демонстрации кинофильмов и проведению вечеров танцев. Добиться того, чтобы в каждом клубе проводилась содержательная массовая работа, чтобы лучше удовлетворялись культурные запросы трудящихся, —  это важнейшая задача каждого культпросветработника. Что нужно для того, чтобы успешно ее решить?Главное, чтобы было больше инициативы на местах, чтобы в организации клубной работы активно участвовали партийные, профсоюзные и комсомольские организации, чтобы активно работали клубные советы.Расскажу о нашем клубе. В посг леднее время мы стали чаще проводить тематические вечера, кино-вечера, лекции-концерты. При клубе работает университет культуры. Слушатели университета (в основном это рабочие Моряковской ремонтно-эксплуатационной базы) прослушали много интересных лекций. Профессор Томского университета К. П . Ярошевский, например, прочитал лекцию о периоде развернутого строительства коммунистического общества. Доцент университета Н. Ф. Бабушкин выступил с лекцией о коммунистической морали и нравственности. Большой интерес вызвала лекция-концерт на тему «В человеке все должно быть прекрасно». Интересно прошли тематический вечер «Начало большого пути», на котором обменялись опытом работы члены бригад, борющихся за звание коллективов коммунистического труда, а также тематический вечер «На переднем крае семилетки».Часто проводятся вечера отдыха, на которых демонстрируются короткометражные фильмы, устраиваются различные конкурсы с призами, выступают с эстрадными номерами участники художественной самодеятельности, организуются массовые игры, викторины.Крепнет и совершенствуется исполнительское мастерство клубного коллектива художественной самодеятельности. Кроме духового оркестра, которым несколько лет подряд руководит тов. Соколов, недавно организованы эстрадный оркестр и ансамбль баянистов. Многие рабочие ремонтно-эксплуатационной базы занимаются в вокальном кружке. Работает драматический кружок. Участники художественной самодеятельности дали в этом году более 80 ко'нцертов. Выступления самодеятельных артистов были тепло встречены работниками плавсостава и рабочими ремонтно-аксплуатаццрцной базы.Активно у нас работает клубный совет. Производственники, избранные в состав совета, оказывают работникам клуба повседневную по-

ЧТОБЫ В КЛУБЕ 
БЫЛО ИНТЕРЕСНО

Свое, родное

НА ПОВЕСТКЕ Д Н Я -  
ВОСПИТАНИЕ 

НОВОГО ЧЕЛОВЕКАв  зале заводского клуба тесно. Несколько часов идет открытое партийное собрание, а на трибуну поднимаются все новые ораторы.Каким должен быть человек коммунистического общества —  этот вопрос, поставленный на повестку собрания завода «Сиб- электромотор», волнует всех, кто здесь присутствует.На трибуне— старший мастер восьмого цеха коммунист тов. Дерешев.—  Недавно в нашем цехе выдавали зарплату, —■ сказал он. —  Вернее сказать, мы сами, без кассира, отсчитывали себе деньги. 40 тысяч рублей лежали на столе в цехе. Каждый взял ему положенное. Это одна из многих коммунистических черт жизни нашего коллектива.Бригадир бригады коммунистического труда Михаил З у дин рассказал Q том, что коллектив бригады сдает продукцию без технического контроля. Повысилось чувство ответственности за качество выпускаемой продукции, и каждый рабочий сам себе строгий контролер. Случаев вьшуска бракованной продукции не было.Один за другим выступают коммунцсты завода. Они говорят о том, кая трудится бригады и ударники коммунистического труда, как учатся, овладевают смежными профессиями, повьппают свой культурно- технический уровень.Серьезный разговор шел на собрании о повышении роли инженерно-технических работников в воспитательной работе среди рабочих, о том, что предстоит сделать коллективу завода для успешного вьщолнения обязательств.С  большим интересом присутствующие прослушали доклад о воспитании человека коммунистического общества, сделанный профессором Томского государственного университета К . П , Ярощевским-Собрание наметило ряд чер, направленных на улучшение организации соревнования за звание коллективов и ударников комчуннстическрго труда, на повышение политического и культурно-технического уровня рабочих.

для агитбригады? В[а все эти вопросы Дом народного творчества должен повседневно давать ответы заведующим клубами, приходить им на помощь. Нужно привлечь в качестве консультантов специалистов из музыкального и культурно-просветительного училищ, драматического театра, а также опытных работников из лучших домов культуры.Главный вопрос, который нужно решить, •— это укрепление кадров клубных работников, повышение их квалификации. Во многих клубах работают люди, имеющие .очень слабое представление о том, как нужно вести культурно-массовую работу. Возмолшо, следует организовать постоянно действующие курсы для обучения с отрывом и без отрыва от производства заведующих клубами и руководителей кружков художественной самодеятельности; нужно чаще проводить методические конференции, семинары культпросветработников.При многих клубах организованы детские секторы, где пионеры и школьники , занимаются художественной самодеятельностью. Нет нужды доказывать, что работа с детьми особенно трудна и ответственна. Но как это ни странно, тесной связи между руководителями детских секторов клубов и работниками системы народного образования нет. При нашем клубе, например, третий год существует сектор детской художественной самодеятельности. За это время мы ни разу не видели у  себя руководителей Томского районе и работников областного отдела народного образования.Нужно принять все меры к тому, чтобы повысить уровень культурно- массовой работы в клубах, проявить в этом деле больше настойчивости и инициативы.
П. КЛИМАШЕВСКИЙ, 

директор клуба «Водник» Мо- 
ряковеной ремонтно-эксплуата

ционной базы.

t i r

мощь. Инщиативными помощниками зарекомендовали себя руководители кружков художественной самодеятельности тт. Соколов, Лебедев, Замятин, Аверьянов. Они нс ограничивают свою деятельностьпроведением репетиций, но часто бывают и на производственных участках, интересуются запросами рабочих и служащих, привлекают их к клубной работе. Много помогает нам секретарь партийной организации Моряковской ремонтно-эксплуатационной базы тш . Рыбкин.Но, к сожалению, непонятно, почему, например, недооценивают значение культурно-массовых мероприятий начальник ремонтно-эксплуатационной базы тов. Головин и председателе завкома тов. Воронецкий.Они даже не считают нужным прийти на собрания участников художественной самодеятельности, выслушать их просьбы.Порой даже пустяковый организационный вопрос_^не удается решить. Взять такой пример. Нередко по выходным дням в поселке отключают электроэнергию из-за ремонтных работ. Клуб в это время тоже остается без электрического освещения, из-за чего у нас срываются намеченные мероприятия. Мы неоднократно просили тов. Головина выделить нам электродвижок, но он отмалчивается.Недостаточно помогают клубам, особенно сельским. Томская филармония, Дом народного творчества, областное отделение Общества по распространению политических и научных знаний. Томский драматический театр. Между этими организациями и клубами нет постоянного творческого содружества.Качество концертов бригад филармонии часто оставляет желать много лучшего. Зрители иногда бывают недовольны однообразием программ, дороговизной билетов. В клубы, имеющие зрительный зал на 150 —  S00 мест, концертные бригады вообще не направляются из-за финансовых соображений. Такое положение нельзя признать нормальным. Ведь можно же направлять на село бригады, состоящие из небольшого количества исполнителей. Затраты на это дело были бы меньшими, а билеты дешевле.Следовало бы поставить вопрос перед Министерством культуры о создании в Сибири специального бюро по организации гастрольных концертов для сельских и рабочих клубов.Более тесную связь с клубами должен наладить Дом народного творчества. Нужно добиться того, чтобы он стал боевым центром, направляющим работу клубов. Как проводить тематические вечера, подготовить устный журнал, организовать вечер вопросов и ответов? Как спланировать работу лектория выходного дня? Где достать соответствующий репертуар
де, на рабочем месте. Вот тут-то и

К А З А Х С К А Я  С С Р . Быстры- ми темпами возводится вторая домка Казахстанской Магнитки. Заканчивается монтаж узлов колошников, пылеуловителя, скрубберов. Монтажники управления «Казсталькрнструкция» установили купол последнего из четырех воздухонагревателей печи.Н а снимке: строящаяся вторая домна Карагандинского металлургического завода.(Фотохроника Т А С С ).

Молодая учительница говорила горячо и увлеченно. Перед ней сидели взрослые. Здесь были̂  многие жильцы многоквартирного дома, дети которых учатся в школе № Э города Томска.Они собрались для того, чтобы поговорить об успеваемости и поведении детей, посоветоваться, как помочь школе в их воспитании. Учительница Нелли Петровна Кулишова рассказала, как учатся и ведут себя дети, как работает е ними коллектив учителей, какая помощь нужна от родителей. Жильцы дома и сами видели, что многие школьники не соблюдают режим дня, нередко не знают, чем заняться, шалят, плохо учатся. Водителям хотелось помочь в воспитании детей, приложить к этому руки. И они обсуждали, как это сделать.Пришла хорошая мысль: сделать красный уголок центром работы с детьми, организовать здесь вьшолнепие домашних заданий и досуг ребят.Вешили создать совет ро̂ дите- лей. Гуков'одителем выбрали Екатерину Дмитриевну Бирюкову, педагога по профессии, в совет вошли работница завода «Томка- бель» Никитина, медсестра Ильина и другие.Вешили помочь отстающим ученикам. Евдокия Ивановна Лебедева взялась ■ следить за учебой третьеклассницы Гиты Бессоновой, Фаина Васильевна Елисеева— помогать Володе Ильину, пенсионер А. М. Коиюков стал помогать ребятам по математике.Прошло немного времени, а в доме iNi 9 по переулку Подгорному произошли большие изменения. Во второй половине дня в красный уголок приходят многие школьники готовить уроки, в  красном уголке организовано дежурство взрос-^. лых жильцов, которые следят за тем, как со -_ блюдаются тишина и порядок.А когда домашние задания вьшолнены, комната наполняется весе- лыми детскими голосами.Идет репетиция. На

кануне праздника Октября ребята выступили в красном уголке е концертом, который понравился жильцам, и сейчас они с большим увлече1нием готовятся к новогодней елке. Школьники разучивают песни, танцы, стихотворения.В субботу и выходные дни в красном уго.чке дети играют в шахматы и шашки, читают книги из библиотечки-передвижки.Библиотечка-'передвижка создана по инициативе жильцов. Они прочитали в одной из центральных газет, что пенсионеры, друзья книги; создают такие библиотечки в больших жилых домах, на производстве. ()братились в библиотеки межсоюзного клуба, ГГЭС-1. Появились абонементы первых читателей. Новое дело всем полюбилось.С удовольствием бывают в свободные часы в красном уголке и взрослые. Для них здесь читают лекции, проводятся беседы.*«*Заканчивается трудовая неде.ля. Гуководитель родительского совета Е. Д. Бирюкова просматривает дневники школьников. Успеваемость улучшилась, поведение тоже.У жильцов есть претензии к домоуправлению i№ 6. Уж очень неприглядно выглядит коридор, ведущий в красный утолок. Штукатурка отвалилась, а самим отремонтировать нельзя —  проводка мешает.Немало времени и сил требует общественная работа, но многие жильцы этого дома вьшолняют ее с большой охотой.—  Да ведь это свое, родное дело, —  искренне, от души говорят они, —  как же можно им не заниматься!.
И. СИНЯЕВА.

вонКОЛОНИЗАТОРОВ из КОНГО!
Заявление В Ц С П СМ(ЮКВА, 15 декабря. (ТАСС). От имени миллионов рабочих ж служащих СССР ВЦСПС выразил решительный протест против бесчинств колонизаторов НАТО, прежде всего империалистов СШ А, и кровавых расправ их наемников —  банд Мобуту в Рее- пуб.тике Конто.События в Республике Конго, указывается в заявлении ВЦСПС, свидетельствуют о том, что заговор колонизаторов и империа.тистов против независимости молодого африканского государства, против свободы всех стран Азии и Африки, добившихся независимости, принимает все более опасный характер. Долг всех миролюбивых сил заключается в том, чтобы всемерно содействовать осуществлению права конголезского народа на свободу и независимость.В заявлении подчеркивается, что советские профсоюзы требуют пемед- леняо положить конец империалистическим авантюрам и кровавым злодеяниям колонизаторов в Конго. Трудящиеся СССР озкядают, что ООН примет решительные меры против бандитских происков колонизаторови их наемных агентов в Конго.***Председатель ВЦСПС Б . Гришин направил председателю Совета Безопасности ООН и председателю XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН телеграмму протеста в связи с агрессией против конголезского народа, совершаемой под флатом ООН.

► Г

Г О Д  1918-й... I
43 года отделяют нас от героических дней Великого Октября, от залпов «Авроры», возвестивших начало новой эпохи —  эпохи социализма. В ожесточенных схватках с врагами, в трудностях создавалась новая жизнь.Загллнуть в те годы, «когда, ■.•в борьбе рождался м'ир социализма, ш р  самых сшранедлив1ДХх.-ртцод1.ений»,,—  такую задачу поставили перед собой авторы нового худюжественпого фильма «Хлеб и розы», созданного на киностудии «Мосфильм»*).Ночной Питер 1917 года. У  костра —  красногвардейский патруль. Эти люди, быть может, еще недавно*) «Хлеб и , розы ». Сценарий А . Салынского. Режиссер-постановщик Ф . Филиппов. Операторы П . Емельянов, И . Черных. Композитор Н . Крюков.

штурмовавшие Зимний, сейчас ведут беседу о будущем. Молодой рабочий Путиловското завода Ивушкин, влюбленный в поэзию Гейне, цитирует его стихи о том, что небесное царство надо создавать здесь, на земле, чтобы всем было вдоволь и хлеба, и мирт, и роз.Эти кинокадры восиринимаютея как своеобразный эпиграф к фильму.За счастье для всего трудового народа, за новую жизнь борется, отдавая весь жар своего сердца, большевик Ивушкин. Вместе с группой петроградских рабочих по призыву партии зимой 1918 года он едет на Алтай, чтобы на неосвоенных землях целинной степи создать коммуну.Приезд коммунаров по-разному ВОС1ПРИНЯЛИ в деревне. У бедняцкой части он вызвал надежды на лучшую

жизнь, на избавление от кабалы кулаков. Еулаот- кая верхушка во главе с Ферапонтом Тиуновым встречает дасланцев рабочего Питера открове'н- но враждебно, чинит препятствия их первым начинаниям.Тяжело пришлось в первую весну коммунарам: нет техники, тягла, дай людей маловато. Люди сами тянут плуги, распахивая целину.С большой впечатляющей силой в фильме показано упорство коммунаров, их глубокая вера в победу но-

/ с ' л.?
V

Кадр из кинофильма «Хлеб и розы ».шевика Ивушкина артист П . Кадочников показывает его как человека большого порыва, страстно верящего в торжество идей партии. Этим порывом, этой страстностью т  умеет заражать других. Не случайно, чувствуя силу Ивушкина. хитрый и ум- , ный враг Ферапонт Тиунов (артист вого. Их самоотверженность и трудо-; Г. Глебов) действует исподтишка.ЧЕЛ ОВЕК— ТВО РЕЦ—  Опытный образец я сам сделаю.Очень подвижный мужчина в рабочем халате и в темно-синем берете, из-под которого виднеется серебряная щетжа волос, взял со стола кожух электроутюга и выщея. Инженер БРИЗа тов. Огепко подвинула ко мне заполненный бланк с заголовком «Рациона лизаторекое предложение».«Ручка электроутюга в местах соединения с кожухом м.меет про'межу- точиые прокладки —  экраны. Техяо- лопия их изготовления очень трудоемка и требует четырех сложных штампов, весьма ненадежных в работе. Экраны, кроме того, гальванически обрабатываются. Предлагаю из- • менить конструкцию прокладок, сделав их по типу выпуклой шайбы. Выгоды: экоттомится металл, уменьща- ются затраты труда, отпадает надобность в изготовлении сложных штампов и в гальванической обработке».—  Это последнее предложение слесаря Сорокина, —  сообщает инженер. —  Среди рационализаторов «Оибэлекгромотора» он один из самых aKTHBiHbix. Лет пять он был уполномоченным БРИЗа по цеху, а сейчас —  член совета рационализаторов совнархоза.Через полчаса мы с инженером шли по цехам. Она часто останавливалась, чтобы показать станов идя деталь и объяснить усовершенствования, сделанные Н. К. (Х>рокиньш.—  Вот статор A-G. Пакет листового железа, скрепленный скобами. Скобы приварены к нажимным кольцам —  сверху и снизу. Это старый образец. А вот, смо-трите, новый. Кольца выброшены совсем. Вместо них —  миллиметровые листы активного статорного железа, которые участвуют в работе. П р щ е  пареной репы, э^рно? Но сколько Николаю Константиновичу с Александром Георгие- В1гчем Кантоинстовьш пришлось поломать голову, чтобы прийти к этому простому решению! Что дало усовершенствование? 65 тысяч рублей годовой ЭКОНОМИЙ, если перевести на деньги.—  Сорокин очень зорок как рационализатор. Иногда его предложения неожиданны. Вот, к примеру, тов. Отепко сняла с конвейера электроутюг и перевер.чула его вверх подошвой. —  Видите пластинку с отвер

стиями? Посмотреть— пустяк пустяком, мелочь. Что тут усовершенствовать? А (Зорокнн нашел! Сетка— так она называется— состояла из пяти деталей. Представляете, что это были за детали и сколько труда они пожирали? Николай Константинович предложил новую конструкцию —  из одной детали. В результате —  экономия труда и дорогой латуни. И солидная, знаете. Из таких рационализаторских вкладов я составилось за одиннадцать месяцев этого года полтора миллиона рублей по всему заво
ду.В массивных прессах инженер обратила внимание на железные часто- кольчикя, ограждающие опасную зону при работе на штампе. Заточный станок приспособлен для шлифовки пазов сегмента матриц (раньше это делалось вручную). Оба зги усевер- щенетвоваиия вьгаолнены по предложению Николая Константиновича.—  Очень ценные, —  добавила инженер. —  Второе, например, больше чем в два раза повысило производительность труда на операции. Это дало заводу 16 тысяч рублей годовой экономии.—  Как я стал рационализатором?Николай Константинович задумал
ся.—  Знаете, жизнь заставила. Не одного меня, понятно... В общем, так это вышло. Окончил я вечерние курсы мастеров социалистического труда и поступил в механический техникум. А тут —  война. Часть нашего завода эвакуировали сюда. Начали мы работать на новом месте. Сами знаете, как трудно было. Прежде всего, мало осталось высококвади- фищированных рабочих. Вместо них пришли в цехи женщины и подростки. Учили мы их. Помню, ко мне прикрепили группу ленинградцев... Васильев, Кабёрнотов... Соврем еще .мальчики. Пото.ч хорощими мастерами своего дела ста.ти, а сначала... Нормы-то на взрослых рассчитаны, а их нужно перекрывать —  фронт требовал. Не хватало железа, на счету быд каждый килограмм цветных металлов. Все это, вместе взятое, и заставило нас искать новых путей. Где мы могли их искать? У себя на заво-

пришлось пристально посмотреть вокруг... Взять, к примеру, настройку пуансонов. Издавна велась она при помощи чеканки. Для этого слесарь должен иметь высокую квалификацию— 6— 7 разряд. Где же взять таких слесарей? Не с фронта же отзывать! Нашим мальчикам пока не по плечу была эта работа. Прикидывал я и так и этак, много перебрал всевоз.Ч|ОЖных вариантов, пока не пришел к такому решению: паять, а не чеканить! Попробовали — результат отличдый получился! Во-первых, операция стала доступна любому рабочему. Во-вторых, производительность труда повысилась в несколько раз! На весь Ск)юз распространилось потом это новшество... Другие тоже .вносили предложения —  и больше, чем я, и наравне со мной. Все мы —  ̂рабочие, инженеры, мастера —  стре- ■ мились сэкономить каждую копейку, каждый килограмм металла, каждый час труда.,. Так заставила нас жизнь стать рационализаторами. Знаете, каждый на заводе чувствовал себя так, как будто на нем одном весь фронт держался.—  Сейчас на заводе проводится конкурс по экономии металла. Подп стегивает он нашего брата. Никому не хочется ударить лицом в грязь перед другими. Говорил я с рационализаторами из нашего цеха —  каждый над чем-то работает. Я не меньше десяти предложений внесу. Например, обдумываю, как усовершенствовать некоторые детали мотора МТ. Есть там... Впрочем, говорить об этом пока рано.Он задумчиво окинул взглядом заполнившие огромное помещение- массивные станки, тяжелые детали, механизмы и сказал:—  Вокруг каждого из нас много этих рублей, что мы называем условной годовой экономией. Пряно на земле лежат. Чтобы поднять их, надо хорошо знать каждую деталь, каждый механизм, процесс, с которыми при  ̂ходится иметь дело. И помнить, что вое веши созданы человеком. Значит, j человек и улучшить их .может. И да- j же обязан улучшать.
В. НАВЛИНЦЕВ.

люоие все оольше завоевывают симпатии бедноты.Большим со-бытием в жизни деревин явилось прибытие трактора. В Фильме удачно использован прием противопоставления при изображении того, как крестьяне . восприняли это событие. Бедняки радуются ему. Тиунов и его единомышленники чувствуют, что отныне их негласной власти на селе пришел конец. Они готовятся к открытой борьбе.Летом 1918 года на Алтае вспыхнул пожар контрреволюции. И вот в эи-то дни вылилась наружу ненависть к Советской власте Ферапонта Тиунова и ему подобных. Кулацкая дружина решила расправиться с коммунарами. Коммунаров спасает от гибели сельская беднота.В фильме создан ряд запоминающихся, содержательных образов.Исполнитель главной роли боль-

маскируя свое подлинное лицо.Артистку А. Завьялову зрители запомнили по фильму «Люди на мосту». По-новому раскрылось ее дарование в новом фильме в роли Любащи, дочери Ферапонта Тиунова. Любаша горячо полюбила Ивушкина. Но она не понимает, во имя чего и за что он и его товарищи борются. Она наивно полагает, что, полюбив ее, Ивушкин порвет с коммунарами и станет богатым хозяином Б доме Тиуновых. Только ради одного Ивушкина Любаша предупреждает бедноту о готовящейся расправе над коммунарами.Не поняв духовных идеалов коммунаров, Любаша оказывается в стане врагов, в рядах кулацкой дружины.Тонко и убедительно артистка раскрывает противоречивость и сложность прозревания своей героини.
С  помощью государствав  рабочем поселке Могочино Модчановского района ежегодно вырастает много домов. И-х строят рабочие и служащие. Только в прошлом году поселок украсили 77 новых жилых домов. И в этом году государство от-пустил.о рабочим и служащим поселка более 250 тысяч рублей на индивидуальное строительство.

С  помощью государства no-gĵ  строили себе дома рабочий сельпо тов. Мазалов, рабочие лесозавода тт. Марарь, Таловский и многие другие.Строят себе дома и многие лесозаготовители дмолодого поселка Золотушка.
В. МАЙКОВ.
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Сама жизнь дает Любаше ответ на вопрос, кто за народ и кто против него. Она уходит в Красную Армию, навсегда по-рвав с прошлым, прокляв стяжательский, частнособственнический мир Тиуновых.Симпатии зрителей .вызывает обаятельный образ кбМ'Мунарки Лизы, роль которой играет артистка Л. Касаткина. Ближайший друг Ивушкина, она, как и он, отдает все свои силы, все пламя своей души строительству -коммунизма. Внешне слабая, худенькая девушка, она— человек высоких моральных качеств, большой .внутренней силы.Среди образов крестьян запоминаются дед Федосей (артист С. Калинин) и Семен Петельки-н (артист А. Соловье.в). Сильные, запоминающиеся— кинокадры, в которых показана гибель Семена, отказавшегося , выдать колчаковцам место, где он е дедом Федосеем спрятал мотор от трактора коммунаров. Великолепно операторски сделаны эти кинотадры. Вообще в фильме немало художественно ярких, запоминающихся эпизодов. Жаль, что финал фильма, где показано возвращение комвднаров к труду, дан несколько .парадно и пла- катпо.В целом новая работа студии «Мосфильм» —■ несомненная удача. Фильм «Хлеб и розы» с интересом просмотрят многие, зрители.
Г. ПАЗДНИКОВ.

В театре кукол jЗвучит бодрая и задорная музыка. С  веселой песней уезжают хорошо отдохнувшие школьники из пионерского лагеря... Тан начинается новый спе'ктанль  ̂ «Осенняя сказка» авторов Н . Китковой и И . Окороспелова, поставленный на сцене Томского областного театра кукол.Невдалеке, на лесной опушке, собрались звери. Здесь Заяц, Белка, Лиса и Волк. Они решают поселиться вместе и начать новую, дружную жизнь, как ж или в  лагере пионеры.Начальником лагеря стала хитрая плутовка Л и са. У  нее и Волка совсем другое на уме. Им очень хочется полакомиться доверчивыми зверушками. Цо зверушки разгадали планы хшц^ ни'нов. Окончательно посрамленные, Лиса и Волк вынуждены убраться прочь из леса.Спектакль очень нравится юным зрителям. В  зрительном зале то становится тихо-тихо,, то звенит веселый см ех. Вот и сейчас одна из сценок кажется многим очень смешной. Посмотрите, с каким неподдельным интересом смотрят юные зрители «Осеннюю сказку».
Текст и фото Н. Александрова-
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 17 декабря 1960 г. 295 (11269)
М е ж д у н а р о д н а я  жи з н ь

генеральной ассамблее ООНН Ь Ю -Й О Р К , 15 декабря. Корреспонденты Т А С С  Г . Васильев и В . Озеров пех)едают:Большое оживление царило вчера в просторном золотисто-голубом зале заседаний Генеральной А ссам блеи О О Н . В отличие от предыдущ их дней большинство делегаций в полном составе заняло свои места. Лишь представители С Ш А , Англии и ряда других западных стран суетливо шептались о чем-то, уединившись подальше от делегатских столов. Закончилось прошедшее исключительно активно обсуждение внесенного в повестку дня сессии Советским Союзом вопроса об окончательной и полной ликвидации колониальной системы, об освобождении всех колониальных стран и на- рюдов. Начнется голосование.Перед Ассамблеей находились два проекта резолюций — деклараций по этому важному вопросу и поправки к ним.Проект декларации, внесенный Советским правительством, требует безотлагательно предоставить всем колониальным странам, подопечным и другим несамоуправляющимся территориям полную независимость и свободу, согласно свободно выраженным воле и желанию их народов. Проект предусматривает полное устранение колониального режима, колониальной администрации во всех ее В1идах, ликвидацию всех опорных пунктов колониализма в виде владений и арендованных районов на чужих территориях, а также призывает правительства стран строго и непреклонно соблюдать в отношениях между государствами принципы равенства и уважения суверенных прав и территориальной целостности всех без исключения государств.Проект декларации 43 афроазиатских стран, содержащий ряд принципиальных положений, выдвинутых в советском проекте, предлагает предпринять немедленные шаги для передачи власти народам подопечных, несамоуправляющихся или д р уш х территорий, не получивших еще независимости. В ■ проекте указывается такж е на недопустимость каких-либо попыток подрыва национального единства и территориальной целостности государств.Советские поправки к проекту декларации 43, повышающие его действенность и конкретность, предусматривают конечный срок предоставления независимости колониальным народам —  не позднее конца следующего года —  и рас- * смотрение на X V I  сессии Генеральной Ассамблеи О О Н  вопроса о выполнении настоящей резолюции.'Имеется также поправка Гватемалы, предусматривающая ограничение основного права всех народов на самоопределение.Однако накануне голосования гватемальский делегат снимает Ь8бю поправку. Представитель Ганы Квейнсон-Секки просит советскую делегацию снять и советские поправки. Глава делегации Советского'Сою за В . А . Зорин заявляет, что добавления, предложенные советской делегацией к афро-аэиат- скому проекту, со1вершенно необходимы. В  настоящее время, говорит он, огромное значение приобретает вопрос о том, как будет осущ ествляться предоставление независимости колониальным народам. С оветские добавления указывают направление этих действий и устанав- ливак)т конечный срок. Мы знаем, продолжает Зорин, что в этих вопросах нет единодушной точки зрения, в том числе и среди афро-ази- f атских стран. Однако это не может помешать тем, кто считает нужным проголосовать за поправки. Голосование должно выяснить позиции всех стран.Ассамблея приступает к голосованию. Первым по частям голосовался советский проект декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам. Оперативная часть декларации отклоняется большинством лишь в три голоса (35 против, 3 2 — за, при 30 воздержавшихся). За эту часть голосовали социалистические страны я большинство афро-азиатских стран, против —  западные державы и большая часть латиноамериканских делегаций. Против остальных разделов советской декларации голосовали 43 делегации. З а  их принятие голосовало 25 делегаций. 29 делегаций при голосовании воздержались.Далее голосовались советские поправки к проекту афро-азиатской резолюции. За 'первое дополнение, устанавливающее конечный срок предоставления незав.исимостя колониальным народам, голосовали 29 делегаций, против— 47, 22 делегации воздержались. Второе добавление, предус.матривающее обсуждение на следующей сессии А ссам блеи вопроса о выполнении данной резолюции, пол5гч«ло большинство ■ голосов (41 — за, 35 — против и 22 воздержавшихся). Однако и оно отклоняется, так как для принятия поправки требуется две трети голосов.

Затем на голосование ставится проект декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам, внесенный афро-азиатскими странами.Д а, да, да, — звучат голоса делегатов, участвующ их в поименном голосовании. Горячими аплодисментами встречает Ассамблея сообщение председателя о том, что за декларацию голосовали 90 стран. Лишь небольшая группа наиболее активных защитников колониализма и угнетения народов, не осме- Л1ившись открыто выступать против декларации, воздержалась. Это —  С Ш А , Англия, Фракция, Бельгия, Австралия, Испания, Португалия, Ю жно-Африканский Сою з и Доминиканская республика.После этого ряд делегатов выступил с объяснениями мотивов голосования. Оказавшись в полной изоляции, представители колониальных держав —  Англии, Португалии, и С Ш А  — пытались оправдаться в глазах мировой общественности. Они демагогически клялись в «общности» целей авторов декларации и колониальных держ ав, утверждая, однако, при этом, что принятая декларация якобы не приким ^т во внимание «сложности» всех проблем и не учитывает политические, культурные и экономические аспекты действ.ительно- сти.Делегат С С С Р  В . А . Зорин подвел итоги обсуждения вопроса о колониализме. Прошло свыше двух месяцев с  того дня, сказал он, когда глава Советского правительства Н . С . Хрущ ев внес на рассмотрение Генеральной Ассамблеи декларацию о предоставлении независимости колониальным странам и народам и призвал всех членов О О Н  принять решение о немедленной и полной ликвидации колониализма во всех его формах и проявлениях. Это предложение явилось мощным средством мобилизации всех антиколониальных сил. Вокруг него развернулась широкая дискуссия, в которой приняли участие свыше 70 делегаций. Весьма показательным является то обстоятельство, что за исключением совершенно незна'чительной группы колониаль

ных держав и их приспешников подавляющее большинство делегатов выступило с осуждением колониализма и потребовало его полной и незамедлительной ликвидации.Принятая Генеральной Accayl- блеей деклараця.ч о предоставленни незавиоимости колониальным странам и народам является крупной победой (^ъедияенного фронта антиколониальных сил, представленных в Организации Объединенных Наций. Примечательно, что только восемь колониальных держав —  Португалия, Испания, Бельгия, Ю А С , -Австралия, Англия, Франция и С Ш А  не одобрили этой декларации, хотя я  не рискнули перед лицом мощного антиколониального фронта открыто выступить против ее утверждения. Весь мир теперь видит, кто на деле стоит за ликв1идацию позорной колониальной системы и кто сопротивляется этому.Советская делегация, сказал Зорин, выражает свое удовлетворение в связи с  тем, что подавляющее большинство 1 'осударств — членов О О Н  поддержало основные принципы, содержащ'иеся в советском проекте декларации и нашедшие свое отражение в декларации, утвержденной Генеральной А ссам блеей. Мы рады также тому, что 32 делегации активно поддержали своим голосованием все оперативные пушп'ы советской декларации, 29 делегаций голосовали за предложение С С С Р  о предоставлении независимости ВСЕМ колониальным странам и народам не позднее 1961 года. То обстоятельство, что 41 делегация сочла необходимым поставить на X V I  сесоии Генеральной Ассамблеи вопрос о выполнении принятой резолюции, говорит о том, что он неизбеж'но встанет на следующей сессии.В  заключение глава делегации С С С Р  еще раз подчеркнул, что внесенный Советским правительством проект декларации о предоставлении незав1Исимости колониальным странам и народам сыграл действенную полож;ительную роль в формировании позиции и в подготовке условий для принятия торжественной Декларации Организации Объединенных Наций о полной ликвидации колониализма.

Прекратить войну 
в Алжире!

S  Политическом комитетеН Ь Ю -Й О Р К , 14 декабря. (Т А С С ). На дневном заседании Политического комитета Генеральной Ассамблеи продолжалось обсуждение алжирского вопроса. Делегат Индонезии Виджопраното заявил, что Франция ведет в Алж ире грязную колониальную войну, приносящую огромные жертвы алжирскому народу. Организация Объединенных Наций, сказал он, должна действовать быстро и эффективно для справедливого решения алжирской проблемы.Представитель Албании Будо отметил, что все попытки временного правительства Алжира, направленные на окончание 'ВОйны, были сорваны французскими властями. Французское правительство, продолжал Вудо, третирует алжирских патриотов как побежденных врагов, которые должны прийти к ним и выслушать условия капитуляции. Мы уверены, заявил Будо, что справедливое дело алжирского народа восторжествует.После выступления делегата Туниса, поддержа'вшего проект резолюции афро-азиатских стран по алжирскому вопросу, заседание комитета закончилось.***Н Ь Ю -Й О Р К , 15 декабря. Корреспондент Т А С С  В . Богачев передает;Политический комитет Генеральной Ассамблеи продолжает обсуждение алжирского вопроса. Необходимо называть вещи своими именами, заявил делегат' Индии К . Ме- нон. Алж ир является сейчас французской колрнией,. а ж аж дая колония имеет право сбросить иностранное иго. Менон подчеркнул, что все страны Н А Т О  несут ответственность за сохранение колониальных режимов в Аф рике, а также за страдания алжирского народа. Представитель Индии заявил, что французские колонизаторы используют против алжирского народа современное оружие и средневековые
Мир в Алжире— требование  

французского народаП А Р И Ж , 15 декабря. (Т А С С ). «Теперь уж е никто не может отрицать драматический характер событий, происходящих в Алж ире. Вчерашние демонстрации в А лж ире и Боне подтверждают, что весь алжирский народ поднялся на борьбу за свою свободу и независимость», —  так комментирует газета «Ю маните» выступления арабского насе'ленйя' '^йнЬтйзГ городов А лж ира под лозунгами национального фронта "освббоШйё'йЙя.Французская общественность

все активнее требует немедленно начать переговоры о прекращении военных действий в А лж ире. С  таким тре^ванием  выступили генеральный совет департамента Крез, в который входят коммунисты, социалисты и радикалы, ряд профсоюзных объединений парижского пригорода Ж еввилье, профсоюзные и партийные организации департамента Эро, а также местные федер ац и и'“ Компартии, объединенной социалистическрй п а р т и и ,, радикалы, йреде'тавйтели 'Газета «Ю маните» подчеркива-
США и НАТО ответственны 

за убийства в Алжире
К А И Р , 15 декабря. (Т А С С ). На состоявшейся здесь пресс-конференции для местных и иностранных журналистов исполняющий обязанности генерального секретаря министерства иностранных дел временного правительства Алжирской Республики Мабрук Белхуссейн заявил: « В  А лж ире, Оране, Боне, Сетифе, Батне, Джиджелли наш народ подтвердил свою решимость завоевать свою независимость путем борьбы.Выступления в алжирских городах являются самым лучшим ответом на планы де Голля произвести раздел нашей национальной территории и заставить народ согласиться на присоединение (к Франции.— 

Ред.).Массовые демонстрации алжирцев, вызванные визитом де Голля, явились самым убедительным доказательством политической зрело

сти нашего народа и его неисчерпаемых революционных возможностей». С  другой стороны, заявил он, «двусмысленные обещания де Голля были окончательно развеяны кровавой баней, устроенной в А лж ире».Отвечая на вопросы журналистов, Б елхуссейн. подчеркнул, что С Ш А  и страны. Н А Т О  несут полную ответственность за убийства мирного гражданского населения в Алж ире, т. к. оружие, которое применялось французскими колонизаторами, было поставлено Соединенными Ш татами и западными державами.Белхуссейн сказал, что алжирское правительство согласно принимать в национально-освободительную армию добровольцев из арабских и других дружественных стран.

ет, что требование о немедленном установлении мира в Алж ире является основной темой многих собраний и митингов, которые ежедневно проходят во всех уголках Франции с  участием самых широких слоев населения страны.Национальный конфедеральный комитет В К Т , крупнейшего профсоюзного объединения страны, принял резолюцию, в которой призывает трудящихся Франции «единодушно продемонстрировать свою оппозицию продолжению войны в Алж ире и подтвердить свою решимость добиваться переговоров о прекращении огня и гарантиях применения принципа самоопределения алжи1рского народа». Комитет призывает трудящихся голосовать на предстоящем референдуме против алжирской политики французского правительства.Газета «Ю маните» на .видном месте опубликовала заявление Т А С С  по алжирскому вопросу, приводя из него большие выдержки.Газета подчеркивает, что движение за мир в Алж ире, усиливается во многих странах мира.

методы подавления. Алж ир продемонстрировал свою волю стать независимым государством, и эта независимость должна быть ему предоставлена, заявил в заключение Менон.Последние события в Алж ире, заявил делегат Румынии . Брукан, ясно показали, что Франция ведет борьбу не только против национально-освободительной армии А л жира, но и против всего алжирского народа.Брукан подчеркнул, что алжирская война затрагивает сам у основу северо-атлантического союза, члены которого не хотят отказаться  от своих привилегий в Африке. Нельзя с помощью молитв сделать тигра вегетарианцем. Американские политики не могут позволить себе быть сентиментальными в алжирском вопросе. Бизнес есть бизнес.Если С Ш А  выступают против резолюции афро-азиатских стран, то они это делают не потому, что хотят помочь Франции, а пото,му, что они хотят помочь самим себе в А лж ире.Брукан напомнил, что сейчас Франция получает от С Ш А  в два раза больше военной помощи, чем любая другая страна —  член Н А Т О . Это означает, заявил делегат Румьш ии, что алжирская война субсидируется Соединенными Ш татами.Брукан сказал, что в обмен на военную помощь французское правительство предоставляет американским монополиям привилегии в А лж ире. Недавно в Алж ире получила концессию рокфеллеровская компания «Стандард ойл». Американское правительство, продолжал Брукан. придерживается принципа «одной рукой давай, а др-угой рукой бери».Однако, добавил Брукан, одна из этих рук залезает в карман американского налогоплательщика, а другая —  кладет в карман Р окфеллеров.Румынский представитель заявил, что его делегация целиком поддерживает проект резолюции афро.;^зиатских стран.Делегат Панамы предложил к афро-азиатскому проекту резолюции поправку, которая по существу сводит на нет требования о проведении в Алж ире референдума под конгрюлем О О Н .Делегат Сомали А .  Адам  заявил, что О О Н  должна вмешаться в А л жире не только для того, чтобы помочь алжирскому народу в достижении независимости, но и для того, чтобы избавить французский народ от позорной колониальной войны.В  конце заседания делегат С С С Р  В . А.-> Зорин сообщил, что в Москве о р уб^ кй эан о заявление Т А 'С С  в связи с последними событиями в А лж ире, и зачитал это заявление членам комитета.В  связи с  этим заявлением, сказал В . А . Зорин, советская делегация считает, что необходимо ускорить решение алжирского вопроса для того, чтобы окончить кровопролитие в этой стране.Делегат Италии выступил против проекта резолюции афро-азиатских стран по алжирскому вопросу и пытался выгородить колониальную политику Франции в Алж ире.В  сегодняшней дискуссии на утреннем заседании Политического комитета также принял участие представитель Ирландии.

Государственный 
переворот 

в ЭфиопииН Ь Ю -Й О Р К , 15 декабря. (Т А С С ), Как передает агентство Ассошиэйтед Пресс, американское посольство в Аддис-Абебе уведомило государственный департамент С Ш А , что военный переворот был произведен 14 декабря императорской гвардией. В  императорскую гвардию входит около девяти батальонов, часть которых в составе эфиопского контингента войск О О Н  находится сейчас в Конго.Ссы лаясь на радио А ддис-Абебы, агентства сообщают, что пере, ворот произведен под руководством наследного принца А сф а  В а сена —  сына императора Хайле Селассие. Во главе нового правительства. сформированного после переворота, встал бывший посол Эфиопии в С Ш А  и Индии Р ас И м ру. Начальником штаба эфиопских вооруженных сил назначен бывший командующий императорской гвардией и бывший начальник личного штаба императора Мулюгетта Булли.Л О Н Д О Н . 15 декабря. (Т А С С ). Корреспондент агентства Рейтер передает из Адена, со ссылкой на сообщение радио Аддис-Абебы , что наследный принц А сф а Васен провозглашен сегодня императором Эфиопии.П А Р И Ж . 15 декабря. (Т А С С ). По сообщению корреспондента агентства Франс Пресс из Дж ибути, радио Аддис-Абебы  передало сегодня коммюнике министерства иностранных дел Эфиопии. По словам корреспондента, в коммюнике указывается, что «в своей внешней политике новое правительство будет руководствоваться стремлением поддерживать дружественные отношения со всеми странами».Л О Н Д О Н , 15 декабря. (Т А С С ). Выступая сегодня в палате общин, лорд-хранитель печати Англии Эдвард Хи т. ссы лаясь на сообщения английского посольства в Эфиопии, заявил, что- сегодня на улицах эфиопской столицы А д дис-Абебы начались вооруженные столкновения, в ходе которых используются легкое автоматическое оружие и минометы.П А Р И Ж , 15 декабря. (Т А С С ). Как передает агентство Франс Пресс, согласно сообщениям, полученным из достоверных кругов Париж а, по крайней мере в двух эфиопских провинциях вырисовывается движение сопротивления новому режиму. Агентство указы вает, что речь идет о провинциях Эритрея и Хар ар .
Б О И  В Л Л О С ЕП А Р И Ж . 15 декабря. (Т А С С ). Как сообщает корреспондент агентства Франс Пресс, после относительного затишья бои в столице Лаоса — Вьентьяне вспыхнули с новой силой. С  востока к городу подошли крупные подкрепления войск Фуми Носавана с танками и тяжелой артиллерией, полученными мятежниками из С Ш А  и Таиланда. Парашютисты капитана Конг Ле вынуждены были отойти.Началась массовая эвакуация гражданского населения. От артиллерийского и минометного огня особенно пострадал центр города.

16 декабря 1960 года скоропостижно скончался заведующий Томским областным отделом здравоохранения Ярослав Сергеевич Рысев.Ярослав Сергеевич Рысев родился в 1921 году. В 1942 году, после окончания лечебного факультета Томского медицинского института был призван в Советскую Армию,; где прослужил до окончания Великой Отечественной войны. За образцовое выполнение боевых заданий командования награжден орденами Отечественной войны П степени, Красной Звезды, медалями «За победу над Германией», «За победу над Японией» и «За взятие Кенигсберга».После демобилизации из Советской Армии с февраля 1946 года Ярослав Сергеевич беспрерывно находился на ответственной работе в Томском областном отделе здравоохранения. С начала 1960 года он заведовал Томским областным отделом здравоохранения.Ярослав Сергеевич Рысев— член Коммунистической партии е 1948 года. За период работы в облздрав- отделе он показал себя хорошим организатором и энергичным руководителем, проявлял большую заботу о развитии здравоохранения в области. Я . С . Рысев был чутким и отзывчивым товарищем, пользовался уважением медицинских работников.Все, кто знал Ярослава Сергеевича, навсегда сохранят о нем светлую память.
Группа товарищей.

ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, по обла- 
5 ЩуУ^|Щенабря ожидается облачш я погода с  прояснениями, по-юго-восточным районам без осадков,%1ю остальным —  местами слабый снег, ветер юго-заиадный, 3 — 7 метров в секунду, тештература по восточным районам 17— 22, по остальным —  13—'18 градусов мороза.18— 19 декабря по области онга- дается облачная погода с  прояснениями, местам1и слабый снег, ветер 3 — 7 метров в секунду, температура ночью 18— 23, при прояснениях —  2 5 — 30, днем —  15— 20 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 17 декабря — «Власть тьмы». Начало спектакля в 8 час. 30 мин. вечера.

В Восточной провинции 
Конго объявлена 

гражданская 
мобилизацияЛ О Н Д О Н , 15 декабря. (Т А С С ). В  связи с  сообщениями о том, что войска Мобуту вторглись в Восточную провинцию Конго, где власть находится в руках законного правительства, в Восточной провинции объявлена гражданская мобилизация. По словам корреспондента агентства Рейтер из Леопольдвиля, в армию призвано 1.300 человек из гражданского населения провинции. Сообщ ается также, что в армию призваны военнослужащие запаса.

Положение в Непале
Н Ь Ю -Й О Р К , 15 декабря. (Т^АСС). Сегодня король Непала Махендра отдал приказ об аресте премьер-министра Б . П . Коирала и взял в свои руки всю государственную власть.Как передает корреспондент агентства Юнайтед Пресс Интер- нейшнл из Катманду, действуя по приказам короля, армия захватила радиостанцию, телефонную станцию и другае важные государствеа- ныЕ учреждения.Командующий армией генерал Ш амш ер лично арестовал Б . П . Коирала и министра внутренних дел Упадхайя. Арестованы также 10 других министров из кабинета Коирала.Король Непала Махендра издал указ, в котором объявил о чрезвычайном положении и приостановлении действия конституции.Л О Н Д О Н , 15 декабря. (Т А С С ). Корреспондент агентства Рейтер передает из Катманду:В  заявлении, переданном по радио Катманду, король Махендра сообшщл, что он распускает первое избранное прав!Ительство Непала,

обе палаты парламента и берет в свои руки всю административную власть «до тех пор, пока не будут приняты соответствующие меры».Король заявил, что Непал будет придерживаться политики нейтралитета. Он добавил, что, несмотря на его предостережения, нормальная деятельность правительства временам1и нарушалась. Поощрялись интересы отдельных групп и личностей, а  также «деятельность антинациональных элементов». Все надежды на то, что первое избранное правительство Непала сможет обеспечить стабильность страны и повести ее к прогрессу, заявил М ахендра, не оправдались.Д Е Л И , 16 декабря. (Т А С С ). Как сообщает индийская печать, король Непала М ахендра, кроме премьер- министра Б . П . Коирала и министров его кабинета, арестовал председателя нижней палаты парламента К . П . Упадхайя и бьшшего премьер-министра М . П . Коирала.Одновременно с этим по всей стране проведены аресты руково дителей партии непальский конгресс и Коммунистической партии. Среди арестованных один из руководителей Компартии Манмохан Адхикари.

Кинотеатр имени М. ГорькогоВ клубе Т Э М И И Т а  (г. Томск, проспект имени Левина, 76) открыт филиал кинотеатра имени М . Горького.
17 декабря здесь демонстрируется новый художественный фильм 

«Боганч». Сеансы: 9-20, 11, 12-40, 
2-20, 4, 5-40, 7-20, 9. 10-40.

Зал кинохроники 
17 декабря — художественный фильм «о чем шумит река». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5, 6-50, 

8-40, 10-30.
Кинотеатр имени И. Черных
17 декабря. Большой зал — новый художественный фильм 

«Хлеб и розы». Сеансы; 9-40
11- 30. 1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40,’
10-30. Малый зал —  «Я вам пи
шу». Сеансы: 9-30, 11-05, 12-40, 
2-15, 4, 5-35, 7-05, 8-40, 10-15.

Кинотеатр имени И. Черных С  30 декабря по 10 января 1961 года проходит кинофестиваль, посвященный зимним школьным каникулам.В программе следующие кинофильмы:30 декабря и 1 января — «Тай
на крепости». Сеансы: 9-30, 11-05,
12- 40.

2—3 января —  «Живые герои». Сеансы; 9-30, 11, 12-30.
4—6 января — «Новый Гулн- 

вер». Сеансы: 9-30, 10-50, 12-10.
7—8 января — «Звездный маль

чик». Сеансы: 9-30, 10-55, 12-20.
9—10 января — «Ванька». С еансы: 9-30, 10-45, 12.Перед началом сеансов — выступления художественной самодеятельности школ.Производится

Клуб имени Сталина17 декабря —  «Хлеб и розы». I Сеансы; 3-30, 5-40, 7-50, 10.
I

Дом офицеров I17 декабря —  «Хлеб и розы» . ' Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3 , 4 -5 0 ,' 6-40, 8-30, 10-20.
Дом культуры ТЭМЗа 17 декабря —  «Пиковая дама» Сеансы: 10, 12, 2, 4 , 6 , 8 , 10. 

Межсоюзный клуб 17 декабря —  «Тайна шифра» Сеансы: 12, 2 , 4, 6 , 8 , 10.

Суббота, 17 декабря19.00. «Завтра — выборы на
родных судей». Беседа секретаря Томского горкома К П С С  Е . В . И вченко. 19.10. Киноочерк «Гомель
ские танцоры». 19.25. «Композитор 
Имре Кальман». Передачу ведет народный артист Р С Ф С Р  Григорий Ярон. 21.1 5 . «Последние изве
стия». 21.25. Киноповесть «Испы
тательный срок». (По мотивам одноименной повести Павла Нилина).

Г р  аждаше S
Предприятия связи ПРОИЗВОДЯТ заблаговременный прием 

новогодних поздравительных телеграмм на художественных и 
обычных бланках, с доставкой адресатам в срок, указанный от
правителем.

С 16 по 20 декабря поздравительные телеграммы принима
ются с оплатой по льготному тарифу — по 15 копеек за слово, в 
два раза дешевле обычного.Прием новогодних поздравительных телеграмм С УСТАНОВ
ЛЕННЫМ СРОКОМ ВРУЧЕНИЯ производи:гся только  
до 27 ДЕКАБРЯ.Своевременная доставка адгоесатам поздравительных телеграмм, поданных после 27 декабря, ввиду большой перегрузки телеграфа может быть гарантирована только по срочному тарифу.При подаче поздравительных телеграмм вне предприятий связи податель дополнительно оплачивает по 50 копеек за каждую поданную телеграмму.

Подавайте поздравительные телеграммы заблаговременно.

Городскому ремонтно-строительному управлению требуются; авто
крановщик и разнорабочие.Обращаться; г. Томск, улица Алтайская, 5, отдел кадров.Томской областной торговой базе «Росторгодежда» требуются: упа
ковщики, отборщики, кладовщики, 
товароведы.Обращаться; г. Томск, Набережная реки Уш айки, 8. 2 — 2

предварительная
Томская счетоводно-бухгалтерская школа принимает заявления 

на курсы подготовки бухгалтеров и 
счетоводов на дневное отделение.Обращаться; г. Томск, переулок продажа билетов по заявкам на все ,М а к у т и н а , 14, телефон 24-16. дни каникул. 2 — 1

Комбинат нерудных материалов 
до 25 декабря 1960 года произво
дит перерегистрацию талонов на 
гравий отсортированный, гравий 
рассеянный, щебень, бетон и ас
фальт.После 25 декабря претензии при- ни.маться не будут.Обращаться: г. Томск проспект имени Ленина, 221. 3 — 3

Исполнительный комитет Томского областного Совета депутатов трудящихся с глубоким прискорбием извещает, что 16 декабря 1960 года скоропостижно скончался заведующий областным отделом здравоохранения
РЫСЕВ

Ярослав Сергеевич,и выражает соболезнование семье покойного.
Томский облздравотдел, обком профсоюза медицинских работников и Томский гор- здравотдел с глубоким прискорбием извещают о преждевременной смерти заведующего о'блздравотделом

РЫСЕВА
Ярослава Сергеевичаи выражают глубокое соболезнование семье покойного.Вынос тела состоится 19 декабря, в 2 часа дня, из актового зала мединститута.

У Н Р -29 1  на постоянную работу требуются: старшие прорабы, про
рабы, каменщики, штукатуры, ма
ляры, электрики и разнорабочие.Одиноким предоставляется общежитие.Обращаться по адресу; г. Томск, проспект,имени Ленина, 39.

Г р -н  К лим ов Д м итрий Гео ргиевич, 
пр о ж и ваю щ и й  в г. Том ске, переулок 
И ш им о кий, 9, возбуж дает дело о ра
сто р ж е н и и  б рака с  гр -ко й Клим овой 
Ека тер и н о й  В аси льевн о й , пр о ж и ваю 
щ ей в г. То м ске, у л и ц а  Б а к у н и н а , 2 1 , 
кв. 4.

Дело п о д леж и т р ассм отрению  в 
народном  суде 5-го  у ч а с т к а  г . Том
ск а.

Г р -к а  С м и рн о ва А н н а  Троф им ов
на, п ро ж и ваю щ ая в г . ' Том ске, у л и ц а  
К утузо в а . 3, 'к в ; 1 , ' во зб уж д ает-д ело  о 
р а с то р ж е н и и 'б р а к а  с  гр-ном  С м и рн о 
вы м  Геннадием  Петровичем , п р о ж и 
ваю щ им  в г. Д непропетровске, у л и 
ца К а н а тн а я . 39. ■ .

Дело по д леж и т р ассм отрению  в н а 
родном , суде . г . Д н епр о петр о вска,

Г р -к а  Е ж о ва  С в е тл а н а  А к и м о вн а , 
п ро ж и ваю щ ая в г. Том ске, п е р е ул о к  
А п т е к а р ск и й , 7, кв . 3. возбуж дает 
дело о р асто рж ен ии б рака с  гр-ном  
Еж овы м  А лександром  М и хайло ви
чем , п ро ж иваю щ им  в К расн о яр ско м  
крае. г. З ао зер ны й, у л и ц а  3 -го  с е н 
тября, 7.

Де.чо по д леж и т р ассм отрению  в  
народном суде 4-го у ч а с т к а  г .  Том 
ска.

Адрес редакции:, гор. Томск, проси, им. Ленина, 66, телефоны; редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря—31-19. секретариата — 42-40. отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, писем — 37-38 и 31-47, информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела

объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02.

К300390, Томск, тип. № 2 «Красное знамя» Т^раж 82.000 экз. Заказ. Jsra-6049j

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


